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ПОВЫСИТЬ КАЧЕСТВО 
учеб н о й  работы  о о у з а х
Вузы Томска вступили в ответ

ственный период: идет зимняя эк
заменационная сессия, подводятся 
итоги первого полугодия.

Текущий учебный год начался в 
то время, когда вся страна готови
лась встретить XXII съезд КПСС. 
Напряженно, творчески работают 
коллективы преподавателей и сту
дентов над выполнением решений 
съезда.

В решениях съезда, в новой 
Программе партии намечены вели
чественные задачи коммунистиче
ского строительства, в осуществле
нии которых большая роль принад
лежит высшей школе-

Задачи вузов в свете решений 
XXII съезда партии были недавно 
подробно обсуждены на зональном 
совещании актива работников выс
шей школы Западно-Сибирского 
экономического района. Участники 
совещания сосредоточили свое вни
мание на важнейших вопросах 
учебно-воспитательной и научной 
работы вузов, говорили о конкрет
ных путях выполнения решений 
съезда. Закона об укреплении свя
зи школы с жизнью.

Ответственные задачи стоят пе
ред вузами Томска, являющегося 
одним из крупных центров высше
го образования на Востоке страны.

Главная задача вузов состоит в 
том, чтобы значительно повысить 
качество подготовки молодых спе
циалистов. Выпускники вузов дол
жны не только владеть современ
ными научными знаниями, но и 
быть способными быстро двигать 
вперед науку и технику нашей 
страны. Вузы призваны готовить 
людей, идейно убежденных, беспре
дельно преданных своему народу, 
инициативных организаторов, вос
питанных на высоких принципах 
морального кодекса строителя ком
мунизма.

Для того чтобы улучшить ка
чество преподавания, надо прежде 
всего поднять уровень подготовки 
кадров. В вузах Томска трудится 
немало видных ученых и талантли
вых педагогов, накопивших боль
шой опыт подготовки специалистов, 
работает 76 профессоров докторов 
и 550 кандидатов наук. Однако 
подготовка научных кадров высшей 
квалификации пока еще значитель
но отстает от бурного роста наших 
вузов.

Особенно медленно растут у нас 
кадры докторов наук. В инженер
но-строительном институте работа
ет только один доктор наук, очень 
медленно готовятся кадры докто
ров наук в университете и поли
техническом институте. На ряде 
факультетов низок уровень науч
ных исследований, неудовлетвори
тельно в некоторых вузах работает 
аспирантура. В политехническом 
институте и на некоторых факуль
тетах других вузов штат препода
вателей не укомплектован.

Серьезные недостатки в работе 
с профессорско-преподавательски
ми кадрами отрицательно сказыва
ются на учебном процессе.- Неко
торые кафедры не обеспечивают 
высокого уровня преподавания, 
медленно перестраивают учебную 
работу, не уделяют должного вни
мания воспитательному значению 
учебного процесса. Есть препода
ватели, которые плохо готовятся к 
лекциям и практическим занятиям, 
проводят их методически неверно, 
сухо и неинтересно.

Не обеспечены квалифицирован
ными кадрами многие кафедры 
высшей математики; при них нет 
лабораторий, не внедряется счет
но-вычислительная техника. Препо
давание высшей математики в ву
зах во многих случаях ведется по 
старинке и отстает от современных 
требований. На некоторых факуль
тетах слабо поставлено преподава
ние химии, физики, биологии; не 
все лаборатории оснащены новей
шим оборудованием; учебный про
цесс слабо связан с преподаванием 
специальных дисциплин и задача
ми производства. Нам надо серьез
но улучшить преподавание обще
теоретических дисциплин.

Не преодолено отставание вузов 
ft преподавании иностранных язы

ков. Кафедры иностранного языка 
педагогического института, универ
ситета и других вузов проводят 
определенную работу по вьшол- 
нению постановления ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР о 
преподавании иностранного язы
ка, однако выпускники наших ву
зов все еще не владеют разговор
ной речью и с трудом могут поль
зоваться специальной литературой 
на иностранных языках.

Предметом постоянной заботы 
'руководителей вузов и партийных 
организаций должно быть препода
вание и изучение общественных 
наук студентами. Кафедрам обще
ственных наук надо приложить 
еще немало усилий, чтобы преодо
леть отрыв преподавания от жизни 
и другие вредные последствия 
культа личности в общественных 
науках, прививать всем студентам 
живой интерес к изучению истории 
КПСС, политэкономии, философии 
и других наук. Под особый конт
роль следует взять изучение ре- 
щений и материалов XXII съезда 
.КПСС.

Страдает большими недостатка
ми учебный процесс по многим 
специальным профилирующим дис
циплинам. В технических вузах на 
ряде факультетов неудовлетвори
тельно организуется производст
венное обучение студентов, кур
совое и дипломное проектирование, 
слабо развертывается подготовка к 
длительной инженерной практике 
на старших курсах.

Одной из серьезных причин не
достатков в учебной работе являет
ся несовершенство учебных планов 
и nporpaniM. Не устранена акаде
мическая перегрузка студентов, 
плохо изучается и внедряется пе
редовой опыт организации учебно
го процесса, направленный на раз
витие самостоятельности и актив
ности студентов. Многие кафедры 
не уделяют необходимого внимания 
организации научной работы сту
дентов, являющейся одним из ак
тивных методов учебной работы.

Все это отрйцате.лыю сказывает
ся на качестве подготовки моло
дых специалистов. На многих фа
культетах политехнического, инже
нерно-строительного и других вузов 
успеваемость студентов низка, мо
лодые специалисты недостаточно 
готовятся к практической деятель
ности. На ряде кафедр нет надле
жащей требовательности к студен
там за своевременную сдачу заче
тов и экзаменов, есть случаи пере
вода студентов с курса на курс с 
академической задолженностью, 
предоставления академических от
пусков неуспевающим студентам.

Ректоры, деканы и заведующие 
кафедрами, ученые советы должны 
усилить контроль за качеством 
преподавания, глубоко анализиро
вать постановку преподавания 
общественных, общетеоретических, 
общетехннческих и специальных 
дисциплин, усилить методиче
скую работу. На кафедрах на
до больше оказывать помо
щи начинающим преподавателям, 
чаще обсуждать лекции, семинары , 
и практические занятия, улучшать 
работу учебных лабораторий и ма
стерских, совершенствовать руко
водство самостоятельной работой 
студентов. Важной и неотложной 
задачей кафедр является создание 
учебников и учебных пособий, 
дальнейшее совершенствование 
учебных планов и программ.

Партийные, профсоюзные и ком
сомольские организации обязаны 
глубже вникать в учебную работу, 
повышать ответственность препода
вателей за качество учебного про
цесса.

Вопросы учебно-воспитательной 
работы, научных исследований и 
роста преподавательских кадров 
должны быть в центре внимания 
партийных и общественных органи
заций вузов. Долг ученых — под
нять всю учебно-воспитательную 
работу вузов на новую ступень, на 
уровень требований XXII съезда 
КПСС.

Возвращение А. И. М икояна  
в Москву

МОСКВА', 23 января. (ТАСС). Се
годня в Москву из поездки по стра
нам Африки возвратился первый за
меститель Председателя Совета Ми- 
ЕистроБ СССР, член Президиума 
Центрального Комитета КПСС А. И. 
Микоян. Он посетил Гвинейскую 
Республику, Республику Гана, Рес
публику Мали и королевство Марок
ко.

На Внуковском аэродроме, укра

шенном государственными флагами 
Советского Союза, А. И. Микояна 
встречали первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР, 
член Президиума ЦК КПСС А. Н. Ко
сыгин, министры СССР А. А. Громы
ко, М. А. Лесечко и  другие.

Среди встречавших были главы 
ряда дипломатических представи
тельств, аккредитованные' в (Х)СР, 
журналисты.

НАРОДНОЕ ХОЗЯЙСТВО
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

В 1961 Г О Д У
Трудящиеся Российской Федера

ции, развернув 'социалистическое со
ревнование в честь X X II съезда 
КПСС, добились в 1961 году новых 
успехов в развитии промышленно
сти и  сельского хозяйства, науки, 
культуры и в дальнейшем , подъеме 
материального благосостояния наро
да.

В сообщении Центрального стати
стического управления при Совете 
Министров РСФСР об итогах выпол
нения государствеиного плана разви
тия народного хозяйства республики 
в 1961 году говорится, что годовой 
план производства валовой продук
ции промышленностью РСФСР вы
полнен на 101,4 'Процента. Объем 
промышленного производства увели
чился по сравнению с 1960 годом 
более чем на 8 процентов, при этом 
производство средств про'иэводства 
возросло на 9 процентов и  предметов 
народного потребления ^  более чем 
на 6 процентов.

За три года семилетки валовая 
продукция промышленности увеличи
лась на 31 процент вместо 26 про
центов, предусмотренных семилетним 
планом. За это время перевыполне
ны задания по производству чугуна 
на 740 тысяч тонн, стали ^  на 5,7 
миллиона тонн, проката ^  на 4,2 
миллиона тонн, стальных труб —  
на 300 тысяч тоня, нефти —  на 9 
миллионов тонн, минеральных удоб
рений —  на 1,1 миллиона тонн, тка
ней на один миллиард погонных 
метров, кожаной обуви '—  свыше 40 
миллио'нов пар, мебели на 200 
миллионов рублей.

В 1961 году перевыполнен план 
производства мнегих важнейших ви
дов промышленной продукции: цвет
ных металлов, кокса, нефти, газа, 
дизельного и моторного топлива, 
электроэнергии, минеральных удоб
рений, металлорежущих станков, ав- 
тотобилей, тракторов, зерновых ком
байнов, магистральных тепловозов, 
экскаваторов, тканей всех видов, 
трикотажа, кожаной обуви, цельно
молочной продукции, растительного 
масла, консервев и  ряда других про
мышленных и продовольственных то
варов.

Годовые планы повьшения произ
водительности труда в промышленно
сти и  снижения себесто«ости про
мышленной продукции выполнены. 
Прибыль в народном хозяйстве воз
росла в сравнении с предшествую
щим годом почти на 6 процентов.

Значительного роста производства 
продукции по сравнению с 1960 го
дом добились предприятия черной 
металлургии. В минувшем году вы
плавлено. 22,8 миллиона тонн чугу
на, 39,9 миллиона тоня стали, вы
дано 30 миллионов тонн проката. 
Добыто нефти 135 миллионов тонн, 
газа —  32,1 миллиарда кубиче
ских метров, угля ^  293 мил
лиона тонн, В 1961 году выработа
но <220 миллиардов киловатт-часов 
электроэнергии - -  на 12 процентов 
больше, чем в 1960 году.

В истекшем году в народное хо-1

зяйство РСФСР внедрено свыше 
1 миллиона 600 тысяч изобретений 
и рационализаторских предложений, 
что дало экономию в расчете на год 
около 1 миллиарда рублей.

В сообщении ЦСУ приводятся дан
ные, характеризующие дальнейшее 
развитие сельского хозяйства. Посев
ная площадь всех сельскохозяйст
венных культур под урожай 1961 
года составила 121,7 миллиона гек
таров —  на 1 миллион гектаров 
больше, чем в 1960 году. При этом 
расширены посевные площади к у ку 
рузы на зерно, гречихи, проса. По
сеяно около 100 тысяч гектаров кор
мовых бобов. Однако в посевных пло
щадях все еще значительное место 
занимали посевы малопродуктивных 
культур —  трав и овса.

Валовой сбор зерна в 1961 году 
составил 4,6 миллиарда пудов, что 
на 261 миллион пудов больше сред
негодового сбора за 1956— 1960 го
ды. По сравнению с 1960 годом соб
рано больше кукурузы  на зерно, 
гречихи, проса и подсолнечника. В 
1961 году колхозы и совхозы рес
публики продали государству около 
1,9 миллиарда пудов хлеба, что не
сколько больше, чем в предыдущем 
году.

Поголовье скота во всех катего
риях хозяйств за 1961 год возрос
ло: крупного рогатого окота —  на 
3,4 миллиона голов, в том числе ко
ров более чем на 800 тысяч, по
головье свиней '— на 3,5 миллиона, 
овец 'И коз ^  на 3 миллиона голов.

Государственные закупки мяса по 
сравнению с 1960 годом несколько 
уменьшились. Закупки молока, яиц, 
шерсти увеличились. Установленные 
на 1961 год планы закупок мяса, мо
лока и шерсти не выполнены.

В 1961 году в республике введе
но в действие свыше 500 новых 
крупных промышленных предприя
тий и  большое число цехов на дейст- 
■вующих предприятиях. Капитальные 
вложения государственных и коопе
ративных организаций РСФСР (без

колхозов) в истекшем, году состави
ли 20,6 миллиарда рублей. За счет 
государственных средств, а также за 
счет средств населения и с помощью 
государственного кредита в городах, 
рабочих поселках введены в дейст
вие жилые дома общей площадью 
около 50 миллионов квадратных мет
ров, или 1 миллион 350 тысяч квар
тир. Кроме того, колхозниками и 
сельской интеллигенцией построено. 
230 тысяч жилых домов.

Национальный доход РСФСР в 
1961 году увеличился по сравнению 
с 1960 годом на 7 процентов. Чис
ленность рабочих й служащих в на
родном хозяйстве республики соста
вила 41,9 миллиона человек и уве
личилась по сравнению с 1960 го
дом на 2,4 миллиона человек. По 
предварительным данным, числен
ность населения РСФСР на 1 янва
ря 1962 года составила более 122 
миллионов человек.

Население республики в истекшем 
году получило из общественного фон
да потребления на народное образо
вание, ме-дищинское обслуживание, 
социальное обеспечение и различ
ные выплаты и льготы более 16 мил
лиардов рублей. Общая сумма выплат 
и льгот увеличилась по сравнению с 
1960 годом на миллиард рублей.

В 1961 году через сеть розничной 
торговли и общественного питания, 
государственной и кооперативной 
торговли продано товаров на 49,8 
миллиарда рублей.

В истекшем году достигнуты даль
нейшие успехи в развитии социали
стической культуры.

Итоги выполнения государственно
го плана развития народного хозяй
ства РСФСР в 1961 году, подчерки
вается в сообщении ЦСУ республики^ 
свидетельствуют о неуклоаном ро
сте социалистической экономики и 
успешном выпО'Лнений заданий се
милетнего плана, являющегося, важ
нейшим этапом в создании мате
риально-технической базы комму
низма.

Всесоюзная научная конференция 
по проблемам коммунистического 

строительства
МОСКВА, 23 января. (ТАСС). Се

годня в Москве в Центральном лекто
рии открылась Всесоюзная научная 
конференция, по'священная О'сяовным 
проблемам коммунистического строи
тельства, разработанным в докумен
тах и решениях X X II съезда КПСС.

Конференция организо'вана Всесо
юзным обществом по распростране
нию политических и научных зна
ний, Институтом марксизма-лениниз
ма при ЦК КПСС, Академией общест
венных наук при ЦК КПСС, мини
стерствами высшего и  среднего спе
циального образования СССР и 
РСФСР.

В ее программе ^  обсуждение ря

да важных теоретических проблем 
на пленарных и секционных заседа
ниях. Созданы четыре секции —  
историческая, экономическая, фило
софии и педагогики и  секция по про
паганде военных знаний.

Конференцию открыл вступитель
ным словом директор Института 
марксизма-ленинизма при ЦК КПСС 
академик П. Н. Поспелов.

На первом пленарном заседании с 
докладом «XXII съезд КПСС и зада
чи идеологической работы» высту
пил заместитель заведующего отде
лом пропаганды и агитации ЦК КПСС 
по союзным республикам В. И. Она- 
стия.

НОВЫЕ ДИЗЕЛЬ-ГЕНЕРАТОРЫ

На горьковском машиностроительном заводе «Двигатель ре
волюции» созданы новые дизели.для электрификации районов, 
удаленных от промышленного снабжения электроэнергией. Мощ
ность их 400 и 600 киловатт. Автоматические устройства позво
ляют эксплуатировать машины без постоянного обслуживающе
го персонала более 150 часов. Автоматически производятся 
пуск, остановка и прием нагрузки энергии.

В 1962 году завод на.мечает выпустить первую партию таких 
агрегатов.
. На снимке: испытание на стенде новых автоматизированных 

дизель-генераторов типа Г-61 мощностью 400 киловатт,
(Фотохроника ТАСС),

Формы избирательных бюллетеней, 
установленные Центральной 
избирательной комиссией 

по выборам в Верховный Совет СССР

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ
ПО выборам в Верховный Совет СССР  

— —--------- 196— года
-о кр у г №—  по выборам в Совет Союза

t i

Оставьте в избирательном бюллетене 
фамилию ОДНОГО кандидата, за которого 
Вы голосуете, остальных вычеркните

Фамилия, имя, отчество кандидата 
в депутаты

Кем выставлен кандидатом 
в депутаты

Председатель, Окружной избирательной
комиссии по выборам в Совет Союза

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ
ПО выборам в Верховный Совет СССР  

„ — — _ — -196— года 
- - - - - - - - - округ №— по выборам в Совет Национальностей
ОТ- («ММИИб. союзной, ршурлики),

ОсГавьт® в избирательном бюллетене 
фамилию ОДНОГО кандидата, за которого 
Вы голосуете, остальных вычеркните. ■

Фамилия, имя, отчество кандидата 
в'депутаты

Кем выставлен кандидатом 
в депутаты

Председатель.. Окружной избирательной
комиссии по выборам в Совет Национальностей.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ
ПО выборам в Верховный Совет СССР

--------- — — 196—-года
- - - - - - - - - округ № -— по выборам в Совет Национальностей
ОТ-

(название автономной республики, области или нац, округа)

Оставьте в избирательном бюллетене 
фамилию ОДНОГО кандидата, за которого 
Вы голосуете, остальных вычеркните.

Фамилия, имя, отчество кандидата 
в депутаты

Кем выставлен кандидатом 
в депутаты

i .

Председатель, Окружной избирательной
комиссии по выборам в Совет Национальностей
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Подготовка к 
выборам
Дневник

избирательной
кампании

В городах и районах области 
закончилось выдвижение кандида
тов в состав окружных избира
тельных комиссий по выборам в 
Совет Союза Верховного Совета 
СССР.

Началась подготовка к  прове
дению собраний коллективов тру
дящихся по выдвижению предста
вителей трудящихся в состав уча
стковых избирательных комиссий. 
В участковые избирательные ко
миссии будет выдвинуто более 5 
тысяч человек.

***
Благодаря быстро развиваю 

щейся промышленности со вреие 
ни последних выборов значитель 
но возросло население Верхне-Кет 
ского, Пышнино-Троицкого, Ту 
ганского и других районов. В 
районах возникли новые поселки, 
в результате только в этих трех 
районах образуется 7 новых из
бирательных участков. 18 марта 
1962 года в них проголосует бо
лее 5 тысяч избирателей. Эти из
бирательные участки будут обра
зованы в поселках Центральном 
и Дружном Орловского леспромхо
за, в поселках Магзыре и Ягод
ном Нибегинского леспромхоза 
Верхне-Кетского района, в посел
ке Орехово Ореховского леспром
хоза, в пос. Октябрьском Пышни
но-Троицкого района, в поселках 
Октябрьском и Черная речка Ту- 
ганского района. *

Заканчивается подбор помеще
ний для избирательных участков. 
Их будет образовано более 700. 
Городские, сельские и поселковые 
Советы депутатов трудящихся за
канчивают проверку домовых и 
похозяйственных книг. Они при-, 
ступили к  составлению списков 
избирателей.

Отличных успехов в труде добиваются доярки колхоза «К новым 
победам» Кожевниковского района Е. Шахторина и Е. Мурзина. Обе 
они перевыполнили социалистические обязательства третьего года се
милетки, надоив по 2.953 и 2.683 килограмма молока от каждой из 
коров своих групп.

В этом году Е. Шахторина дала слово получить по 3.100 килограм
мов молока на корову, а Е. Мурзина — по 2.800.

На снимке (слева направо): Е. Шахторина и Е. Мурзина.
Фото П. Баранова.

Костры бесхозяйственности ^ § £ 2 5
iH s

Комбинат «Томлес» ежегодно недо
дает шахтам Кузбасса десятки тысяч 
кубометров крепежного леса. В прош
лом году лесозаготовители области 
вновь недодали угольщикам сибир
ской кочегарки большое количество 
тонжомерного леса. Одна из причин 
этого заключается в следующем.

...На верхнем складе Подольского 
лесопункта Бакчарского леспромхоза 
у погрузочных эстакад горят костры. 
На каждом мастерском участке их 
два. На одном греется цистерна с во
дой для заправки тракторов, у  друго
го ^  греются рабочие. '

Утром, когда мы приехали на уча
сток мастера Леонида Шаханова, ко
стры у эстакады догорали. Но вот ра
бочие нагрузили первый сцеп лесом. 
Слесарь участка взял бензопилу и 
стал обрезать вершины хлыстов. Не
большие обрезки oiH бросал в кО'Стер 
целиком, длинные и толстые— разре-

В честь выборов 
в Верховный 

Совет СССР
Рабочие центральных механи

ческих мастерских Корниловского 
совхоза Томского района вьшол- 
нили квартальный план ремонта 
сельскохозяйственной техники. В 
четвертом квартале они отремон
тировали 22 трактора вместо 18 
по обязательству, а также четыре 
силосных комбайна, которые на
мечалось подготовить в этом го
ду.

Соревнуясь' в честь выборов в 
Верховный Совет СССР, корнилов
цы взяли обязательство в январе 
отремонтировать весь сельскохо- 
зяйствевный инвентарь, ремонт 
силосных комбайнов завершить в 
феврале и зерновых комбайнов—  
не позже первого апреля.

Высокое качество работ на ре
монте тракторов обеспечивают 
слесари Владимир Стрекинов, 
Петр Белых, Владимир Блинов, 
электросварщик Петр Засухин.

Первеиство в сорекновании ме
ханизаторов мастерских держит 
токарь кощгунист Василий Се
вастьянов. Нормы он ежедневно 
выполняет на 150 процентов. Ус
пешно трудится и его ученик 
комсомолец Владимир Тарануха.

СМЕЛЕЕ ПЕРЕХОДИТЬ
на беспривязное содержание
и механическую дойку коров

☆  ☆  ☆

Не откладывать дела в долгий ящик
Борьба за повышение производи

тельности труда в животноводстве 
сейчас приобретает О'С'обо важное 
значение.

Мы познакомились ло газетным 
•материалам с опытом беспривязного 
содержания коров в Томском совхозе.

Для нас опыт томичей —  путевод
ная звезда, на которую надо равнять
ся.

Везде, где коров перевели на ме
ханическую дойку, результат полу
чается хороший: доярки освобожда
ются от тяжелого физического тру
да, резко возрастает производитель
ность их труда. В колхозе «Еомму- 
нист» нашего района доярки очень 
довольны —  они толсе доят коров на 
«елочках». Их труд облегчился, про
изводительность его возросла и зар
плата увеличилась.

А мы все еще доим коров вручную. 
Наш колхоз считается передовым в 
областя1‘ Но ■есЛй‘’ВДавле'нйе'' колхоза 
будет и дальше придерживаться ста
рого, то, пожалуй, в передовиках нам

осталось ходить недолго. Правильно 
призывают доярки Томского совхоза: 
сейчас надо труд доярки оценивать 
не килограммами, а тоннами надоен
ного молока.

На самом деле, как мы хорошо ни 
работаем, при привязйом содержании 
коров и ручной дойке больше 15— 18 
коров за дояркой не закрепишь.

В нашем колхозе неплохо постав
лена племенная работа, мы ежегодно 
продаем немало племенных телок. А 
при беспривязном содержании коров 
можно бы оставлять их в хозяйстве 
и обеспечить быстрый рост производ
ства молока.

Руководители колхоза много гово
рят о внедрении механической дой
ки, а доильная установка второй год 
ржавеет на складе. Обещали пост
роить доильный зал, но дальше слов 
дело не идет. Мехаиик колхоза тов. 
Носков никак не выберет время за
няться механизацией трудоемких 
процессов на фермах, правление кол
хоза это тоже не волнует.

СДЕЛАЕМ ЭТО У СЕБЯ
Работники животноводческих ферм 

Каргасокского зверосо'вхоза с боль
шим интересом знакомились с опуб
ликованными в газете «Красное зна
мя» материалами, рассказывающими 
об опыте работы совхоза «Томский». 
Совхоз «Томский» существует два го
да, но за этот короткий срок здесь 
проделана большая работа по внедре
нию достижений науки и передового 
опыта в сельскохозяйственное произ
водство.

Опыт совхоза указывает пути по
вышения производительности труда 
в животноводстве.

Беспривязное содержание коров 
мы будем внедрять у  себя. Планиру
ем в 1962 году построить скотный 
двор и организовать в нем беспри
вязное содержание коров. Для облег

чения труда доярок на животноводче
ских фермах первого и второго отде
лений внедрим механическую дойку 
коров.

Но все это требует создания проч
ной кормовой базы. В совхозе пере
сматривается структура посевных 
площадей. Ведущее место займут ку 
куруза, сахарная свекла, картофель, 
корнеплоды. В 1962 г. намечаем на
доить от каждой коровы не менее 
2.200 килограммов молока. Уверены, 
что перевод скота на беспривязное 
содержание даст нам возможность 
обеспечить большое повышение про
изводительности труда.-

Н. ЛАКТИОНОВ, 
директор Каргасокского 

зверосовхоза.

Проблем.Ы
высшего

образования Биологическое образование

Дальше так работать нельзя. Надо, 
не откладывая дела в долгий ящик, 
взяться за внедрение беспривязного 
содержания коров.

0. КАДУШКИНА, 
доярка колхоза имени Ленина 

Асиновского района.

НАДО ЛОМАТЬ
старые привычна

Наш корреспондент попросил 
доярку колхоза «Трудовик» Тугаи- 
ского района тов. Козлову поде
литься своим мнением о беспривяз
ном содержании коров. Вот что она 
рассказала:

—  Я хорошо понимаю, что беспри
вязное содержание коров— это верный 
путь к  повышению производительно
сти труда.

Наш .колхоз «Трудовик» распола
гает всеми возможностями, чтобы 
механизировать все трудоемкие про
цессы в лсивотцоводстве. В хозяйстве 
имеются добретные типовые помеще
ния, экономически колхоз крепок. 
Но работаем мы все еще до старинке. 
На ферме нет ни автопоилок, ни ме
ханического доения коров.

Когда я слушала на совещании ра
ботников сельского хозяйства Сиби
ри выступление передовых доярок, в 
частности, тов. Михайловой из Том
ского совхоза, я подумала, что наши 
доярки тоже могут добиться таких 
же успехов, каких добились , тт. Ми
хайлова и Кошман. Но мы никак не 
можем убедить наше правление кол
хоза в том, что пора отрешиться от 
старых методов труда. Не раз шел 
разговор с председателем тов. 1Н)Д0̂  
просветовым, секретарем партийной 
организации тов. Заикой на эту те
му. Директор туганского отделения 
«Сельхозтехника» тов. Дубовик пы
тался убедить тов. Подопросветова 
взять в отделения доильную установ
ку, но тов. Подопросветов под раз
ными предлогами отказывается 
брать «елочку».

Велика сила, привычки. А мы ду
маем, что настала пора ломать ста
рые привычки, механизировать рабо
ту на ферме.

зал на чурочки. В огонь «опали вер
шины до 18— 20 сантиметров тол
щиной и б— 8 метров длиной. На 
нижнем складе из них вьппло бы не- 
околько кубометров ценных материа
лов. Но деловую древесину бросали 
в костер.

Закончив обрезку хлыстов, слесарь 
плеснул в костер солярку. В тот же 

миг над площадкой взвился огненный 
язык пламени. К  вечеру лесозагото
вители набросали в огонь целый холм 
обрезанных вершин.

Такие костры на верхнем складе 
лесопункта горят ежедневно. В них 
сгорают десятки кубометров леса, 
годного для изготовления рудничной 
стойки. С каждого нагруженного сце
па лесозаготовители берут и  обреза
ют до полутора кубометров вершин. 
Из них половина могла бы стать руд
ничным долготьем или другим добро
качественным сортиментом. На одном 
из сцепов мы насчитали 6 обрезан
ных вершин от 14 до 20 сантимет
ров в диаметре и 6 — 9 метров дли
ной. Из такого лееа можно получить 
5 — 6 кубометров крепежа.

Эти подсчеты говорят о большом 
резерве увеличения заготовок делово
го леса, повышения производитель
ности труда. Только на одном Подоль
ском лесопункте за месяц из сжигае
мых вершин -можно получать допол
нительно 300— 350 кубометров тон
комерных сортиментов древесины.

Костры бесхозяйственности горят 
не только на верхних, но и  на ниж
них складах. Каждая разделочная 
бригада бросает ежедневно в огонь 
4 — Ъ кубометров обрезанных вершин 
и комлей.

На первой эстакаде нижнего скла
да Подольского лесопункта разделы
вает лес бригада тов. Тарасова., Ря
дом с эстакадой пылает костер, возле 
которого навален огромный ворох об
резанных хлыстов и комлей. 40 про
центов из этих брошенных хлыстов 
по толщине годны для изготовления 
рудничного долготья. Но вершины их 
уже успели обрезать и бросить в 
огонь на верхнем складе.

Мы с мастером сплава тов. Со
ловьевым замерили девять обрезков 
хлыстов, которые бригада тов. Тара
сова бросила в костер. Четыре из них 
оказались около трех метров длиной 
и 10— 14 сантиметров толщиной. Та
кие же вороха обрезанных хлыстов, 
у  которых недостает одного —  двух 
метров длины для изготовления кре
пежа, лежат на эстакадах разделоч-

I .Димический нож" I
I добывает смол? §
о Ig М О СКВА, 23 января. (ТАСС).8 
g Смолу обычно добывают из8 
g сосны, надрезая ствол дерева. В 
g Последние работы советских уче-В 
gHbix, представленные в павильоне В 
g «Лесное хозяйство» на ВДНХВ 
gCCCP, показывают, что лучшие В 
g результаты дает «химический В 
gнoж» — серная кислота. ПриВ 
g смазке ею раны дерева смола вы-В 
gfleaHOTCH в десять раз дольше. Но В 
gB производстве нередко совмеща-В 
gtoT два приема: надрез и смазы-В 
g ванне его кислотой. Это уже при-В 
D водит к  излишним затратам тру-В 
ада, напрасному повреждению де-В 
g рева. g
g В Ленинградской лесотехниче-а 
gcKofi Академии имени С. М. Ки -g 
арова разработаны более рацио-g 
а налыще способы получения о 
В смолы. В одном случае химиче-g 
Веков ранение дерева производитсяg 
В уколами иглой, а другом — кис-g 
Влотой смазывается только oro-g 
□ ленный луб. Эти приемы ynpo-g 
Вщают работу лосохимиков, резко g 
g уменьшают повреждения 6opa.g 
g Усилению смолообразования cno-g 
Всобствует введение в дерево сла-g 
Збых растворов биостимуляторов, g

ных бригад тг. Вайды, Валишежжого, 
Перевозчикова и других. Если бы 
вершины хлыстов не были обрезаны 
на верхнем складе, пять разделочных 
бригад нижнего склада могли бы из
готовлять из них дополнительно 12 
— 15 кубометров ценных сортимен
тов леса.

Дорого обходится государству та
кое расточительство. На трелевку, 
погрузку и вывозку сжигаемой дре
весины тратится много труда и 
средств. В результате в лесосеках 
резко снижается производительность 
труда.

В кострах на нижнем складе вме
сте с тонкомерной древесиной сгорает 
немало обрезанных комлей. Из них 
также можно получить полезную дре
весину. Несколько лет назад на Пб- 
дольский лесопункт каждую зиму 
приезжала бригада плотников Бак
чарского райпищекомбината. Из об
резков комлей она изготовляла клеп
ку  и тарную дощечку. Почему бы 
леспромхозу не организовать на ниж
нем складе специальные цехи по пе
реработке отходов древесины? Это 
значительно повысит производитель
ность труда лесозаготовителей.
, Однако руководители Подольского 

лесопункта и Бакчарского леспром
хоза не задумываютея над тем, как 
потушить костры расточительности,

Они тешат себя тем, что в прош
лом году леспромхоз успешно выпол
нил план лесозаготовок. Но бакчар- 
цы недодали государству более 25 
процентов запланированного количе
ства тонкомерной древесины, не
сколько лет подряд не выполняют 
плана заготовки рудничного дол
готья.

Очень много тонкомерной древеси
ны остается в лесосеках в недорубах 
и брошенных хлыстах.

Так, в лесосеке, где в декабре ра
ботал участок т. Ясницкого, осталось 
на корню 15 процентов от общего за
паса делового леса. Все это —  тонко
мерная древесина. По 5— 8 кубомет
ров леса с гектара недорубает мастер- 
сиий участок тов. Шаханова.

Не случайно за два последних года 
леспромхоз уплатил более 150 тысяч 
рублей штрафа за недорубы, нерацио
нальные разделку и использование 
деловой древесины.

Во многих леспромхозах перед,раз
работкой лесосек деляны в них сдают 
комплексным бригадам по актам. Та
кой порядок разработки лесосек по
вышает ответственность вальщиков 
за чистоту вырубки леса, помогает 
сберечь от недорубов десятки тысяч 
кубометров деловой древесины. Но 
новый метод разработки лесосек не 
пр|именяют в БакчарскО'М леспром
хозе.

В больших потерях тонкомера ви
новаты сплавщики. Существующие 
сейчас условия приема тонкомерного 
леса в сплав не заинтересовывают 
леспромхозы в увеличении его заго
товок.

В прошлые годы из-за недостатка 
рабочих руководители Подольского 
лесопункта не успевали подготовить 
к  сплаву все рудничное ■ долготье. 
Весь тонкомерный лес толщиною от 
9 до 14 сантиметров здесь... сжигали. 
В кострах на верхнем и нижнем 
складах сгорели десятки тысяч ку 
бометров древесины.

На нижнем складе нам так и 
говорили: «Тонкомер не возите, мы 
его все равно сжигаем», —  расска
зывает мастер леса тов.. Шаханов.

С октяб
ря прошло
го года на 
и и ж  н е м 
складе ле- 
сопу н к  т  а 
решили от
бирать руд
ничное дол
готье тол
щиной от 9 до 14 сантиметров в от
дельные штабеля. Это резко повыси
ло выход тонкомерной древесины. 
Сейчас на нижнем складе из вершин 
хлыстов, которые ранее сжигались, 
ежедекадно выпиливают 500— 600 
кубометров рудничного долготья. Од
нако из-за то-го, что при погрузке на 
верхнем складе большинство хлыстов 
обрезается, много тонкомерного леса, 
который мог бы стать деловым, по- 
прежнему сжигается.

—  Сейчас мы отбираем рудничное 
долготье в отдельные штабеля. Но 
весной лесопункт едва ли справится 
с его ошкуровкой, —  признается на
чальник лесопункта тов. Самусе®.

Так рассуждают и другие руково
дителя лесопунктов. До'полнительные 
затраты на обработку тонкомеряых 
сортиментов леса на нижнем складе 
«отпугивают» лесозаготовителей. Ру
ководители лесопунктов стараются 
меньше заготовить тонкомера, чтобы 
не отвлекать рабочих на его ош ку- 
ровку. Условия же сплава тре
буют предварительно окорять и про
сушивать тонкомерную древесину.

Тонкомерная древесина тонет не 
только в пути сплава по рекам, но 
и тогда, когда она попадает в глав
ную гавань на сплавном рейде. Объ
ясняется это просто. Тонкомерный 
лес во время сплава сидит низко в 
воде. На поверхности остаются лишь 
«спинки» бревен. Когда тонкомер до
плывает до главной гавани сплавно
го рейда, где собирается весь сплав
ляемый лес, на него под давлением 
течения наплывают более легкие в 
воде толстые бревна. Они топят тон
комер. Часть тонких бревен подплы
вает под боны, и их уносит течением. 
Поэтому тонкомерный лес нуз<но 
сплавлять отдельно от толстомерного . 
и обязательно собирать его на сплав
ных рбйдах в отдельные запани.

Многие лесозаготовители и сплав
щики предлагают сплавлять руднич
ное долготье не молем, а в пучках. 
Это повысит плавучесть тонкомерно
го леса. При такой организации спла
ва леспромхозы смогут отгружать 
шахтам крепежную древесину в тот 
же го.^, когда она заготовлена. Сплав 
рудничного долготья в пучках облег
чит погрузку его на баржи на сплав
ных рейдах.

Некоторые леспромхозы нашей об
ласти уже имеют опыт сплава тонко
мерного леса в пучках объемом от 
одного до полутора кубометров. Не
сколько лет назад так сплавляли руд
ничное долготье и на Подольском ле
сопункте. Потери тонкомерной дре
весины при сплаве пучками сокраща
ются в несколько раз. Но сейчас об 
этом опыте забыли.

Нельзя дальше мириться с такой 
вопиющей бесхозяйственностью. Надо 
погасить костры в лесу, закрыть ка
налы потерь тонкомерной древесины. 
В этом —  огромный резерв для повы
шения производительности труда на 
лесозаготовках.

А. КАРАТАЕВ,
наш соб. корр.

ОТ РЕДАКЦИИ:
Костры бесхозяйственности, о которых рассказывает наш кор

респондент, горят не только в Вакчарском леспромхозе. Тонко
мерная древесина, в которой шахтеры Кузбасса испытывают 
большую нужду, тысячами кубометров сжигается во многих лес
промхозах. Мы ждем от начальника комбината «Томлес» тов. 
Асланова сообщения о мерах по пресечению вопиющей бес
хозяйственности во многих лесосеках нашего экономического 
района,

—на уровень современных требований
Задачи вузов в свете решений 

X X II съезда КПСС обсуждались на 
состоявшемся недавно в Новосибир
ске совещаний актива работников 
высшей школы Западно-Сибирского 
экономического района. С докладом 
выступил первый заместитель мини
стра высшего и  среднего специально
го образования РСФСР Н. Ф. Крас
нов. В работе совещания приняли 
участие около 500 человек —  ректо
ры вузов Западной Сибири, профес
сора, преподаватели, представители 
партийных, комсомольских, совет
ских и профсоюзных организаций, 
работники совнархозов Томской, Но
восибирской, Кемеровской, Омской 
областей и Алтайского края.

На совещании выступили 25 пред
ставителей вузов, которые рассказа
ли о намеченных мероприятиях и 
проделанной работе по реализации 
решений X X II съезда КПСС. Среди 
выступавших были ректоры томских 
вузов— профессор А. А. Воробьев (по
литехнический институт), профессор 
А. И. Данилов (университет), доцент 
М. В. Постников (инженерно-строи
тельный институт)', профессора' уни
верситета К. П. Ярошевский и  В. Н. 
Кессеннх.

На совещании были высказаны 
различные предложения об улучше
нии идейно-воспитательной работы со 
студентами, их подготовки, о со
вершенствовании преподавания и 
произБодстБенного обучения^

В данной статье я хочу остано
виться на вопросах улучшения био
логического образования.

В Программе партий сказано: 
«Дальнейшие перспективы прогресса 
науки и техники определяются в на
стоящий период, прежде всего, до
стижениями ведущих отраслей есте
ствознания. Высокий уровень разви
тия математини, физики, химии, био
логии —  необходимое условие подъ
ема и  эффективности технических, 
медицинских, сельскохозяйственных 
и других наук».

Следует сказать, что до недав
него времени существовала опреде
ленная недооценка роли биологии в 
системе естественных наук и ее зна
чения для народного хозяйства.

Средняя школа вместо ознакомле
ния учащихся, как того требует За
кон о связи школы с жизнью, с осно
вами современной биологии, то есть 
с физиологией, генетикой и экологи
ей, сводит изучение биологии по пре
имуществу к  ботанике и зоологии.

Вследствие этого, как уже отмеча
лось в печати, люди, получающие ат
тестат зрелости, имеют лишь самые 
разрозненные и  в общем очень огра
ниченные представления о биоло
гии. И большинство остается с этими 
знаниями на всю жизнь.

В вузах же с биологией знакомят 
только будущих биологов и  в очень 
ограниченных рамках ^  агрономов,
врачей^ географов, В результате зна-1ки, которые бы знали биологию, и  ра;

чительные массы интеллигенции с 
высшим естественным образованием, 
в силу недостатков существующих 
учебных планов, лишены да
же элементарных представлений 
об основах современной науки о 
жизни. Люди с высшим физико-мате
матическим, химическим или техни
ческим образованием остаются на 
всю жизнь с биологическими пред
ставлениями на уровне средней шко
лы или пополняют их за счет попу
лярной литературы.

Анализ учебных планов наших 
университетов показывает, что био
лог знакомится . с основами .всех 
ведущих отраслей современного есте
ствознания —  математикой, физи
кой, химией, биологией. В какой мере 
и насколько глубоко изучает биолог 
математику, физику и химию —  это 
другой вопрос. Несомненно, что сле
дует совершенствовать также и под
готовку биологов. .

Как известно, все большее значе
ние Б современном естествознании 
приобретают области, стоящие на 
стыке разных наук, в том числе ки 
бернетика, биофизика, биохимия, 
биогеохимия и другие. Естественно, 
что совместно плодотворно работать 
могут лишь специалисты, взаимно 
осведомленные в вопросах смежных 
дисциплин. Биологи овладевают хи
мией и разрабатывают биохимию, но 
нужны также специалисты-хими-

ботали в области биохи
мии; нет сомнений, что 
последняя в этом случае 
стала бы развиваться 

еще быстрее.
Аналогичное положение создалось 

и в биофизике. Биологи, в первую 
очередь физиологи, пытаются овла
деть этой областью, но еще очень 
мало физиков, знающих биологию, 
которые бы работали в области био
физики, по существу стдявдей ближе 
к  физике, чем к  биологии.

Отсутствие биологической подго- 
тов'ки у химиков, физиков, математи
ков ведет к  тому, что многие из них 
в вопросах биологии (а вольно или 
невольно им приходится выражать 
свое мнение и по поводу тех или 
иных взглядов в этой области) стоят 

'на устаревших, а иногда и методо
логически порочных позициях. Так, 
среди них и сейчас еще можно встре

тить сторонников корпускулярной 
концепции наследственности, непо
нимание содержания мичуринского 
учения и теории творческого дарви
низма. Именно среди части физиков 
и химиков находит поддержку пози
тивистская идея сведения биологиче
ских закономерностей к  явлениям 
химии и физики, что служит несом
ненным препятствием на пути разви
тия биологической науки.

Биология— одна из ведущих отрас
лей современного естествознания —  
имеет огромное значение в жизни об
щества. Широкое распространение 
биологических знаний содействует 
формированию научного мировоззре
ния, помогает разоблачению буржуаз

ной идеологии, содействует преодоле
нию религиозных предрассудков. Как 
отмечалось ^на Всесоюзном совеща
нии по вопросам идеологической ра
боты, имеются еще существенные не
достатки в этой области. Совершенст
вование и развитие биологического 
образования в средней и высшей 
школе —  один из важных разделов 
улучшения идеологической работы.

С каждым годом все более возра
стает значение биологических наук, 
изучающих законы развития жизни 
и пути управления жизненными про
цессами, в решении различных прак
тических задач, выдвигаемых народ
ным хозяйством.

В Программе партии сказано: 
«Крупные сдвиги предстоят в разви
тии всего комплекса биологических 
наук в связи с потребностями успеш
ного решения проблем медицины, 
дальнейшего подъема сельского хо
зяйства». Между тем, в биологиче
ской подготовке врачей и специали
стов сельского хозяйства еще имеют
ся существенные недостатки.

физико-химические закономерно
сти, присущие живой природе, пред
ставляют большой интерес для техни
ки. Дело заключается не только в 
том, что строителю самолетов полез
но изучать особенности полета птиц, 
а гидродинамику —  движение рыбы 
и рыбного косяка. Техника может 
найти в биологических объектах но
вые идеи и принципы решения неко
торых проблем. Кибернетика изучает 
и обобщает процессы приема, переда
чи и переработки информации, про
исходящие в биологических систе

мах. Новая научная дисциплина ^  
бионика— исследует возможности со
здания надежных малогабаритных и 
эффективных технических устройств 
с использованием принципов соответ
ствующих биологических систем. Б 
лгивой природе на каждом шагу 
встречаются «технические чудеса», 
но, чтобы овладеть ими, техники дол
жны не игнорировать биологию, а по
вернуться к  ней лицом, изучать ее.

Эаветом жизни И. В. Мичурина 
был девиз: «Мы не можем ждать ми
лостей от природы; взять их у  нее—  
наша задача». Этот завет касается не 
только биологов, но и специалистов 
любого профиля. Техники должны ак
тивно изучать живую природу, 'гто- 
бы скорее взять у нее все, что может 
быть полезно человеку коммунисти
ческого общества.

Не только представители техниче
ских наук, но и все специалисты в 
области теоретического естествозна
ния должны быть осведомлены в об
ласти биологии. Современный астро
ном немыслим без знаний в области 
астроботаники и  космической биоло
гии; геолог, изучающий палеонтоло
гию, должен быть осведомлен о со
временных экологических и генетиче
ских представлениях и т. п. Спе
циалисты различных отраслей есте
ствознания и техники нуждаются в 
определенной биологической подго
товке, состоящей из основ современ
ной «высшей» биологии (разделы ци
тологии, эмбриологии, физиологии, 
генетики, экологии, радиобиологии 
и др.), с учетом специфических инте
ресов данной отрасли. Отсутствие по
добной подготовки ртражается на ка

честве специалистов и на их досле
дующей производственной деятельно
сти.

Расширение биологического обра
зования позволит улучшить дело Ох
раны природы и рационализировать 
эксплуатацию природных ресурсов. 
Надо вооружать би'Ологическими зна
ниями механизаторов сельского и 
лесного хозяйства.

В биологической науке, изучающей 
одну из сложнейших форм движения 
материи, идет острая борьба нового 
со старым, диалектико-материалисти
ческих представлений относительно 
сущности явлений жизни, наследст
венности и  способов управления жиз
ненными процессами с идеалистиче
скими и метафизическими взглядами 
в этой области, боргба сторонников 
мичуринского направления против 
приверженцев вейсманизма, бесплод
ного в сельскохозяйственной практи
ке, но служащего опорой для различ
ных реакционных лжеучений, вроде 
евгеники, расизма и др.

Вот почему все представители на
уки с огромным удовлетворением вос
принимают указание Программы пар
тии: «Шире и глубже развивать ми
чуринское направление в биологиче
ской науке, которое исходит из того, 
что условия жизни являются веду
щими в развитии органического ми
ра».

Нужно значительно расширить и 
улучшить биологическое образование 
в высшей и средней школе.

Б. ИОГАНЗЕН,
доктор биологических наук, . 

лрофессо|) Томского университета.
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В ЗАВОДСКОЙ л д б о р а т о р :
Большие задали стоят перед нашей 

кабельно-технологической лаборато
рией. Мь1 занимаемся испытанием 
изоляционных материалов и новых 
кабельных изделий, внедрением раз
работок, полученных на самом заводе 
или в научных учреждениях. Авто
матизация и мехашизация техноло
гических операций —  одна из наибо
лее важных наших задач.

Обеспечивая «зеленую у.чицу» до 
етижениям науки на производство, 
мы должны и сами интенсивнее за
ниматься исследованиями.

Одной из важнейших задач кабель
щиков является внедрение поточных 
автоматических или полуавтоматиче- 
еких линий изготовления резиновых 
смесей,

В лаборатории сейчас ведутся ра
боты по конструированию отдельных 
узлов линии. Мы хотим механизиро
вать весь процесс, начиная от про
межуточной операции Стрейнирова 
ния резины и кончая укладкой гото
вой продукции на стеллажи или 
контейнеры.

В линию входят малогабаритные 
вальцы, формующие резину в ленту, 
устройство для резки ленты на пла
стины и  другие механизмы. Однако 
более перспективным является изго
товление резины не в форме пла
стин, а в виде гранул. Это позволяет 
легко механизировать питание горя
чих изоляционных прессов. Кроме то
го, при гранулировании отпадает 
ряд промежуточных операций. Поэто
му в конструкции формующих валь
цов предусмотрены профилирован
ные многоручьевые валки. На них 
предполагается одновременно прове
сти опыты по гранулированию рези
новых смесей.

В прошлом году у нас были нача
ты работы по изолированию прово
дов гранулированной резиной на го
рячих прессах.

Необходимо было выяснить, на
сколько равномерно происходит сме
шение гранул вулканизирующей 
группы с гранулами резины. Надо 
было также проверить непрерыв
ность и равномерность подачи гранул 
резины шнеком, возможность пита
ния прессов холодными гранулами 
резины без конструктивных измене
ний самих прессов. Эти исследова
ния продолжаются и в нынешнем ГО

ДУ-

рению в производство новых исследо
ваний.»

На одном из изоляционных агрега
тов в цехе шахтных кабелей был 
применен индукционный подогрев 
токоведущих жил кабеля перед нало
жением на них изоляции. Это уско
ряет вулканизацию резины и  позво
ляет повысить скорость изолирова
ния. Кроме того, предварительный 
подогрев жилы привадит в конечном 
счете к  улучшению качества изделия.

В лаборатории разработан и  внед
рен высоковольтный аппарат для 
непрерывного контроля за качеством 
накладываемой изоляции. В аппара
те используются токи звуковой ча
стоты, что повышает безопасность 
работы.

Непрерывный контроль непосред
ственно в процессе изолирования по
зволяет своевременно устранять 
причины дефектов изоляции.

Работники лаборатории участвуют 
в освоении выпуска кабельных изде
лий в тропическом исполнении для 
экспорта.

В январе мы закончили реконст
рукцию установки для покрытия ме
таллической ленты, " применяемой в 
бронированных силовых и контроль
ных кабелях, битумной массой. Чер
тежи этой установки переданы в ре
монтно-механический цех.

В нынешнем году нам предстоит 
решить также ряд важных про
блем. Например, надо освоить 

пайку алюминиевой проволоки диа
метром менее 0,5 миллиметра, при
меняемой в гибких алюминиевых 
кабелях. Инженеры лаборатории дол
жны разработать и внедрить приспо
собление для полуобжига алюминие
вой проволоки в процессе скрутки, 
провести электрические испытания 
опытных экскаваторных кабелей для 
районов Крайнего Севера и т. д.

В 1962 году предполагается вклю
чить в план работы лаборатории изу
чение некоторых физических пара
метров редцновых смесей в зависимо
сти от их рецептуры, степени вулка
низации и т. д. Зная такую зависи
мость, можно автоматизировать кон
троль и регулирование режимов вул
канизации на изоляционных и шлан
говых агрегатах.

Вообще изучение диэлектрических 
свойств резины имеет большой прак
тический интерес. Дело в том, что 
имеющийся в литературе теоретиче
ский материал был получен при ис

следовании резины на основе нату

рального каучука и  не может удов
летворить производство.

В настоящее время для изготовле
ния резиновых смесей наряду с на

туральным каучуком нередко при

меняется синтетический. Кроме того, 
изменилась и  технология приготовле
ния резины. Во многих электриче
ских кабелях, кроме изоляционной и 
шланговой резины, используются по- 
лупроводящая резина и гермети
зирующие массы. В процессе изго
товления кабеля эти материалы вли
яют друг на друга, что приводит к  
нежелательным изменениям изоляци
онных свойств резины. Все эти про
блемы будут исследованы в лаборато
рии.

Н. ПАХРЯЕВ,
начальник кабельно-техниче
ской лаборатории завода «Том- 

кабель».

Хирургия на грани фантастики
МЕДИ ЦИ НС КАЯ  Н А У К А  за 

последнее десятилетие сдела
ла значительные успехи в разра
ботке новых методов лечения, осо
бенно в области хирургии.

Благодаря усилиям ученых все
го мира стало возможным хирурги
ческое лечение заболеваний голов
ного мозга, желудочно-кишечного 
тракта, костно-мышечного аппара
та и, наконец, сердца и сосудов.

Новые перспективы в такой 
трудной области, как хирургия 
сердца и сосудов, открьтаются в 
связи с внедрением в практику ме
тода гипотермии, то есть искусст
венного поиижения температуры 
тела, и применением аппаратов 
искусственного кровообращения.

При искусственном понижении 
температуры тела резко умень
шается потребность тканей в кис
лороде. Это дает возможность в те
чение 6— 8 минут вскрыть сердце 
и выполнить небольшие по объему 
манипуляции, связанные с устра
нением дефектов. Но при более 
серьезных пороках, требующих 
применения сложных оперативных 
приемов, предоставляемое гипотер
мией время 6— 8 минут может 
оказаться недостаточным для про
ведения операции. В таких случаях

на помощь приходит аппарат «ис- роза, лучвдим материалом слу-
кусственное сердце-легкие». Поль
зуясь им, хирурги смело вы
ключают сердце на более длитель
ное время — на полчйса, час. а 
иногда и больше.

Применение искусственного кро
вообращения позволяет лечить хи
рургическим методом почти все ви
ды,врожденных. и приобретенных 
пороков. «Слепые» пальцевые и 
инструментальные вцутрисердеч- 
ные манипуляции постепенно усту
пают место операциям на открытом 
сердце. Хирурги стремятся осуще
ствлять не только рассечение и 
иссечение измененных тканей серд
ца, но и реконструкцию клапанного 
аппарата, аорты с полным устра
нением сложных пороков сердца.

Большие перспективы в этом на
правлении открываются в связи с 
широким применением синтетиче
ских материалов при операциях на 
сердце и осо'Ьенно в хирургии со
судов.

В основу современной хирургии 
сосудов положен принцип восста
новлений проходимости сосудов, 
то есть кровообращения по естест
венному пути. Для восстановления 
кровотока в сосуде, поврежденном 
или измененном иод влиянием скле-

.ЛЮДИ СПЕШАТ НА ПОМОЩЬ
Телефон зазвенел сразу же после того, как в 

эфире прозвучал взволнованный голос томского 
диктора:

—  Товарищи радиослушатели, мы обращаемся 
к  вам. Валерий Шустро®, восьми лет, получил 
обширный ожог третьей степени. Жизнь ребенка 
в опасности. Для спасения его необходима кровь 
человека, когда-либо перенесшего ожог.

Дежурившая в эту ночь медсестра Валя Моро
зова еле успевала отвечать на -звонки и вопросы:

—  Областная станция переливания крови?,
—  Когда можно приехать?
^  Какая группа крови нужна?
Уже через пятнадцать минут после тревожного 

сообщения, сделанного по радио, у  здания перели
вания крови затормозило такси. Молодой человек 
взбежал по лестнице.

—  Берите скорее кровь!
В три часа ночи пришел рабочий лесоперева

лочного и деревообрабатывающего комбината. Он 
только что закончил смену, не заходил даже до
мой. В спешке, к  сожалению, не записали их фа
милии.

Телефонные звонки, звонки... Люди, никогда не 
видевшие Валерика, не знающие его родителей, 
спешили дать кровь, чтобы спасти жизнь малень
кого человека.

Регистратор Валентина Кириллова не успевала 
записывать желающих безвозмездно помочь маль
чику.

а люди все идут и

Планы— в жизнь
с  сессии Томского горсовета

Состоявшаяся 23 января V сессия 
Томского горсовета рассмотрела на
роднохозяйственный план и утверди
ла бюджет г. Томска на 1962 год.

Как доложил председатель пла
новой комиссии горсовета тов. 
Штерн, промышленность г ,  Томска в 
минувшем году выполнила план вы
пуска вало'вой продукции. По срав
нению с 1960 годом объем промыш
ленной продукции вырос на 14,1 
процента. Выполнили производствен
ную программу и предприятия быто
вого обслуживания. Возрос объем 
оказанных населению услуг, увели
чился товарооборот магазинов и сто
ловых. В городе открыты новые мага
зины и столовые. Полностью освоены 
выделенные исполкому ассигнования 
на благоустройство Томска. Отдел ка
питального строительства гориспол
кома вьшолнил план жилищного 
.строительства. Лечебные учреждения 
пополнились новым оборудованием,
■ Докладчик сообщает, что Совет 
Министров Российской Федерации 
предусмотрел ряд мер, которые будут 
способствовать более быстрому раз
витию городского хозяйства, улучше
нию бытового обслуживания населе
ния города. Народнохозяйственный 
план города на 1962 год предусмат
ривает увеличение объема выпуска 
валовой продукции, расширение ее 
ассортимента. При этом объем быто
вого обслуживания населения должен 
возрасти на 20 процентов. За счет 
использования первых этажей жилых 
домов, а также других мер намечено 
увеличить сеть мастерских бытового 
обслуживания. В 1962 году должны 
быть открыты 21 магазин, несколько 
домовых кухонь. Объем товарооборо
та будет увеличен на 9,7 процента.

-План на 1962 год предусматривает 
дальнейшее развитие коммунального 
хозяйства и благоустройства. На бла
гоустройство, например, намечено ис
пользовать 1 .451  тысячу рублей. 
Большая часть этой суммы ассигнует
ся на дорожно-мостовое строительст
во.

Объем жилищного строительства 
увеличивается по сравнению с ми
нувшим годом в полтора раза. Будут 
введены в эксплуатацию новая школа 
на 920 мест и  пристройка к  школе

24 на 240 мест. Начнется ифои- 
тельство трех школ. Выделены сред
ства на строительство двух детских 
садов и одного детского комбината. 
Предусматриваются ассигнования на 
строительство бани по проспекту 
им. Фрунзе, банно-прачечного комби
ната, водопровода, . газораздаточной 
станции. Возрастет план перевозки

пассажиров, увеличится число авто
бусов и трамвайных воездов. В 1962 
году в городе увеличивается штат 
медицинских работников, возрастут 
сеть коек в больницах, а также 
ясельная сеть. Будет начато строи
тельство городской больницы.

Чтобы претворить намеченный 
план в жизнь, от исполкома городско
го Совета, его отделов, руководителей 
предприятий и организаций, каждого 
депутата требуется большая органи
заторская работа, не допустить серь
езных недостатков, тормозивших раз
витие городского хозяйства в 1961 
году. Именно об этом говорили в сво
их выступлениях депутаты.

Взять, к  примеру, местную про
мышленность. Многие предприятия в 
1961 г. не выполнили план в ассор
тименте. Не выполнен план по про
изводству кожаной обуви, мебели и 
других изделий. В пошивочных ма
стерских еще велики сроки вьщол- 
нения работ, высок брак.

Руководители производственных 
комбинатов тт. Коробочкин, Жиров, 
Гаврилов, признав высказанную в их 
адрес критику, рассказали о том, 
что они предпримут для улучшения 
работы руководимых ими предприя
тий. Тов. Коробочкин внес предложе
ние, чтобы горисполком рассмотрел 
вопрос о возможности пошива одеж
ды в мастерских города в кредит, до
бился выполнечия своего решения о 
предоставлении производственных по
мещений для новых мастерских.

Депутат тов. Титевалова критико
вала горремстройтрест за приписки в 
отчетности, низкое качество ремонта 
жилых домов. Трест комбытобслужи- 
вания плохо использует резервы. 
Вместо того чтобы, пользуясь ссуда
ми банка, развивать производствен
ную базу своими силами, он ждет, 
когда без хлопот нужные помещения 
будут предоставлены горисполкомом.

^  Эти ненормальные явления 
происходят потому, что горкомхоз, 
говорит депутат тов. Титевалова, 
плохо контролирует свои предприя
тия.

Заботой об успешном выполнении 
народнохозяйственного плана 1962 
года были проникнуты выступления 
депутатов профессора Ходкевича, 
учительницы Ломовой, военнослужа
щего тов. Нилова и других.

Утвердив народнохозяйственный 
план и бюджет на 1962 год. Совет 
депутатов трудящихся поручил ис
полкому рассмотреть внесенные 
предложения по улучшению бытового 
обслуживания населения и принять 
меры к  их выполнению.

А. КУЗИН,

Дневник искусств

Кнушевицкий 
в Томске

в  Томске прошли концерты 
заслуженного деятеля искусств 
РСФСР Святослава Кнушевицкого 
(виолончель).

Исполнитель выступил в симфони
ческом концерте и дал сольный кон
церт.

Программа сольного концерта бы
ла исключительно разнообразной и 
сложной. Здесь были и Двенадцать 
вариаций на тему Генделя из «Иуды 
Макковея» Бетховена, и изящная 
«Сонатина» Моцарта, и романтиче
ская «Поэма» Николая Ракова, и яр
кая, огненная «Концертная фанта
зия» болгарского композитора Панчо 
Владигерова, и «Сюита» для виолон
чели соло Регера.

При исполнении этих произведений 
солист продемонстрировал прекрас
ную технику, проявил тонкий вкус 
и музыкальность, большой темпе
рамент. Томичи тепло приветствова
ли замечательного музыканта.

В симфоническом концерте С. Кну
шевицкий играл концерт Шумана. 
Исполнитель глубоко проник в ро
мантическую атмосферу концерта, 
прекрасно передал его внутреннюю 
взволнованность, играл необыкновен
но свежо и одухотворенно. Оркестр 
филармонии очень чутко аккомпани
ровал солисту. В этом, несомненно, 
большая заслуга дирижера Л. Во
лынского.

В первом отделении симфониче
ского концерта удачно была испол
нена Первая симфония Бетховена, 
неоднократно звучавшая ранее в Том- 
■̂ске. Однако в исполнении не хватало 
юношеской приподнятости, молодого 
задора, столь свойственного симфо
ниям раннего Бетховена.

Концерты С. П. Кнушевицкого бы
ли крупным событием в музыкаль
ной жизни города.

В. ИВАНОВ.

Утро. В коридоре тесно, 
идут.

Пожилая женщина вытирает слезы.
—  Знаете, я так волновалась вею ночь, спать 

даже не могла.
Это Елизавета Владимировна Воробьева —  ра

ботница Томского электромеханического завода.
А Мария Денисовна Василец иЗ'Тимврязевского 

леспромхоза приехала сразу же после ночной сме
ны.

Анна Алексеевна Антонова когда-то была доно
ром. Она пришла сюда с маленькой дочкой, кото
рую не с кем было оставить дома.

—  Я же, —  говорит она, —  сама мать, и 
знаю, что такое, когда ребенок болен. Когда-то я 
тоже лежала в больнице с сильным ожогом, мне 
делали переливание крови.

Двери врачебных кабинетов не закрываются. 
Медики Е. А. Петраковская, В. А. Рудченко, Т. Д. 
Ильина, А. И. Макаренко работают без перерыва. 
Ведь надо у  каждого измерить кровяное давление, 
прослушать, как работает сердце, взять кровь на 
анализ.

Вот Татьяна Дмитриевна Ильина осмотрела де
вушку.

^  Нет, вам, пожалуй, противопоказано.
Это она говорит Вале Козловой, студентке чет

вертого курса инженерно-строительного институ
та. Валя настаивает на своем: «Что вы, я вполне 
здорова. Просто немножко сказывается усиленная 
подготовка к  экзаменам».

В конце концов врач уступает, но с оговоркой: «Хорошо, только 
в два раза меньшую дозу».

Заведующую детским садом М  44 Н. А. Абрамову, вагоновожатую 
К. А. Коневу, военнослужащего Я. М. Хаита, лаборанта политехни
ческого института Ю. А. Котова, шофера третьего автохозяйства 
А. В. Чугунова и т о г и х ,  многих других привело сюда чувство боль
шой любви к  человеку.

Так же, когда в море раздается: . S О S “ . сигнал о грозящей 
опасности, те; кто находится рядом, спешат на помощь, так же и 
вчера, советские люди, услышав тревожную весть, оставили свои де
ла, чтобы сделать все возможное для спасения ребенка.

Более двухсот человек предложили свои услуги.
Г. ЕПОНЕШНИКОВА.

шит сосуд, консервированный ме
тодом замораживания или высуши
вания. Однако синтетические мате
риалы — тефлон и лавсан могут 
длительно функционировать без 
выраженной реакции в окружаю
щих тканях. Такие протезы «вжи
ваются» в организм, и в результате 
образуется новый сосуд, который 
состоит уже из тканей самого ор
ганизма. Поэтому для крупных со
судов, таких, как аорта, подвздош
ные и бедренные артерии, син
тетические протезы более надеж
ны, нежели сосуды, взятые из дру
гого организма.

Огромный скачок в хирургии со
судов произошел благодаря совер
шенствованию техники сосудистого 
шва и применению аппарата для 
механического сшивания сосудов, 
разработанного советскими инжене
рами и врачами.

Механический шов обеспечивает 
соприкосновение внутренней обо
лочки сосуда на более широком 
протяжении без лишних ран на 
стенке сосуда в месте шва. Приме
нение танталовых скрепок дает на
дежную герметизацию и предотвра
щает возможность сужения сосуда 
в месте шва. Тантал не вызывает 
выраженной реакции стенки сосу
да, что исключает в дальнейшем 
образование значительного рубца.

Отдавая должное механическому 
шву, советские медики ведут рабо
ту и по совершенствованию ручно
го сшивания сосудов. Весьма ори
гинальная методика кругового вы
ворачивающего шва разработана 
Глебом Соловьевым. Этот способ 
необычайно прост и доступен. Он 
основан. на принципе полной изо
ляции просвета сосуда от повреж
денных участков сосудистой стен
ки и шовного материала.

Такой шов с успехом был при
менен в клинике при сшивании не 
только одноименных сосудов, но и 
артерий разных диаметров.

Никаких осложнений, связанных 
с особенностями техники шва, не 
отмечалось. Это позволило перейти 
к  опытам по переключению арте
рий. Так, например, в ряде экспе
риментов на собаках было наложе
но соединение конец в конец меж
ду левой подключичной и левой 
легочной артериями, между глубо
кой артерией бедра и бедренной, 
подключичной и общей сонной ар
териями.

Самостоятельным разделом в 
проблеме хирургии сосудов и серд
ца является вопрос пересадки ор
ганов и тканей (конечностей, серд
ца, легких, почек, надпочечников 
и т. д.). Николай Синицин и Влади
мир Демихов разработали на соба
ках оригинальный метод подсадки 
второго, дополнительного сердца. 
Наиболее продолжительный срок 
жизни такого животного — 30— 32 
дня.

За это время проверялась функ
ция сердца донора- и  .реццциента, 
а также реакция всего организма. 
Причиной смерти чаще всего яв
лялись: в первые дни развитие, 
шока, а в более поздние — вто
ричная инфекция и изменения в 
пересаженном сердце, что объяс
няется, по-видимому, сложными 
защитными реакциями организма,
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в  областном центре, невдалеке от Московского 
тракта, на берегу Томи возвышается железобетонное 
сооружение. По внешнему виду оно напоминает эле
ватор. Но это не зернохранилище, а обогатительная 
фабрика. Она будет принимать гравийно-песчаную 
смесь от земснаряда и выдавать песок, гравий двух

фракций, а также двухфракцнонный щебень. 
Материалы эти необходимы для строительства. 
Обогатительная фабрика нынче вступит в строй. 

Мощность ее — 288 тысяч кубометров материалов 
в год. Сейчас идет монтаж оборудования.

Текст и фото II. Сапунова.
□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□DDQaQpaDoaaaDaonaDpaaoaaQaDaopoDPDaaaaDaaDpaDDDODDDaanQDaaDaDaaaaaaoaaanaoQQanoaaQQgqoaDaaaaQDOQaDDQDoaDQaaaQDQo

С П О Р Т Ш В Н Л Я  Х Р О Н И К А .
После восьми проо
ЕРЕВАН, 22 января. (ТАСС). На 

Всесоюзном женсйом шахматном 
чемпионате после восьми туров ли
дируют Нина Войцик и Татьяна За- 
туловская, имеющие ио 5,5 очка из 
семи возможных. По пяти очков из 
восьми — у  Валентины Борисенко и 
Мананы Тогонидзе.

„Томск— поселок 
Мирный'*

В Томском городском саду часто 
можно встретить в эти дни работни
ков областного совета общества 
«Спартак». Здесь прокладываются 
лыжни на разные дистанции — для 
взрослых, молодежи, юниоров. Соз
дается лыжная база. Это идет подго
товка к  массовому лыжному пробе
гу, который проводится по инициати
ве спартаковцев. Назван он: «Томск 
•^поселок Мирный», Цель его по

пу,чяризация лыжного спорта. Уча
стники — все желающие. Каждому 
предоставляется выбор дистанции по 
своему усмотрению.

В субботу ^  первые старты. И 
так — ежедневно, до окончания 
зимнего сезона.

Победителем будет признан тот, 
кто первым наберет в общей слож
ности на лыжной трассе 75 км. 
Жюри вручит ему ценный подарок 
и специальное удостоверение. Все, 
кто пройдет 50 километров, тоже по
лучат удостоверения. Каждому пяти-, 
десяти-, пятнадцати- и т. д. тысячно
му участнику будут вручены памят
ные призы. Коллектив физкультуры, 
который добьется в пробеге наи6)ль- 
шей массовости и наибольшего ко
личества километров, будет награж
ден памятным вымпелом и призом.

Лыжный пробег «Томск—поселок 
Мирный» назван так потому, что его 
участники должны пройти в общей 
сложности расстояние, равное рас
стоянию от нашего областного цен
тра до поселка Мирный в Антаркти
ке SS 25 тысяч километров.

Хозяева выиграли 
обе ветрели

в  Ангарске состоялась очеред
ная встреча на первенство Россий
ской Федерации по хоккею с шай
бой среди команд первой группы. 
Местные хоккеисты принимали 
томских политехников

Хозяева выиграли обе 
Со счетом 3:1 и 4:2.

встречи

В первом т у р е -
Начался розыгрыш четвертого 

командного первенства областного 
совета общества «Труд» по шахма
там. В соревнованиях принимают 
участие команды предприятий, 
выступающие по первой группе. В 
составе каждой из них — пять 
шахматистов и одна шахматистка.

В первом туре наиболее инте
ресными были встречи коллекти

вов электролампового завода и 
«Труд-1». Сильнейший игрок 
команды «Труд-1» А. Ногорелов 
победил И. Журавлева (электро
ламповый завод). На остальных 
досках борьба протекала с пере
менным успехом. Общий резуль
тат — 3,5:2,5 в пользу шахмати
стов команды «Труд-1».

Неудачно дебютировали пред
ставители «Теплоэлектропроекта» 
против команды «Труд-1 V». На пер
вой доске хорошо игравший второ
разрядник Краюшкин («Труд-IV») 
победил трехкратного чемпиона 
области Иванова («Теплоэлектро- 
проект»), а второразрядник Кова
лев («Труд-IV») — перворазряд
ника Тузкова («Теплоэлектро- 
проект»). Три очка команде «Теп
лоэлектропроекта» принесли пер
воразрядники Крупин, Каверников 
и Фадеева. Одна партия отложена.

С минимальным перевесом 
команда «Труд-1П» одержала побе
ду над шахматистами электромеха
нического завода. Результат — 
3,5:2.5.

йледующий тур — 27 января.

противящегося введению чужерод
ной ткани.

Представляют большой теорети
ческий интерес и опыты по подсад
ке второй головы животному. Вто
рая голова может самостоятельно 
существовать и действовать при 
условии достаточного питания ее 
через соединенные шейные сосу
ды. Подсаженная голова в течение 
нескольких дней вела себя так же, 
как если бы она не была отделена 
от своего туловища: реагировала
на звуковые, болевые и пищевые 
раздражители.

Интересны также опыты, прове
денные Натальей Петровой, Петром 
Мазаевым и Александром Лапчин- 
ским по аутотрансплантации конеч
ностей животных. Конечности при 
пересадке выключались из кровооб
ращения в с|)еднем на 4 — 6 часов. 
Наложение механического сосуди
стого шва в большинстве опытов 
приводит к  восстановлению крово
обращения. Через 3 — 4 месяца у  
животных наступало почти полное 
восстановление функций переса
женной конечности, и собаки сво
бодно бегали и прыгали. При обсле
довании сосудов через длительные 
сроки на месте механического шва 
отмечалось отсутствие каких-либо 
выраженных изменений как в про
свете сосуда, так и в окружающих 
тканях.

Однако при пересадке конечно
стей от одного животного к  друго
му стойкого приживления пока не 
получено. Самый длительный срок 
приживления был равен 19 дням. 
Конечность в течение этого време
ни была теплая, окраска ткани 
нормальная, пульс ясно прощупы
вался. Но через 19 дней пульс ис
чез, конечность резко отекла и ее 
пришлось ампутировать.

Имеющиеся данные по пересад
ке органов мы оцениваем крайне 
сдержанно, учитывая, что практи
ческая реализация их возможна в 
клинике только после целого ряда 
более обстоятельных и разносто
ронних исследований в экспери
менте.

Более обнадеживающие резуль
таты получены при операциях по 
пластике менее сложных и диффе
ренцированных тканей человека: 
кожи, соединительных тканей, ко
стей, сосудов, пищеварительного 
канала.

Блестящими можно назвать ре
зультаты пересадки роговицы в 
связи с различными заболевания
ми глаз, при пластике пищевода 
кишечными петлями, при восста
новлении мочевого пузыря, желуд
ка посредством пластики тонкой 
кишки.

Затруднения, возникающие с ис
пользованием тканей при аутопла
стике, настойчиво выдвигают идею 
использования тканей, взятых от 
другого человека. Однако еще не 
преодолены осложнения, возника
ющие в связи с пересадкой тканей 
от одного человека другому, вслед
ствие тканевой несовместимости. 
Пока не удается получить стойкого 
приживления у человека целых ор
ганов: почек, конечностей, взятых 
от Других, случайно погибших лю
дей. Ыо эта идея все больше захва
тывает умы экспериментаторов и 
хирургов. Они ищут пути для пре
одоления биологической несовме
стимости тканей. В этой области 
сейчас работают ученые всего ми
ра.

Еще в 1928 году Владимир Ш а
мов высказал смелую мысль о воз
можности переливания трупной 
крови. Эта идея была практически 
реализована трудами советского 
хирурга Сергея Юдина и его уче
ников. Безопасность использования 
трупной крови открыла широкие 
перспективы и для пересадок тка
ней, взятых от трупов. Перелива
ние трупной крови — это первый 
этап в разрешении идеи гомопла
стики от трупов.

В дальнейшем многие зарубеж
ные ученые, убедившись в пра
вильности идеи советского ученого, 
стали широко пользоваться труп
ными тканями для пересадок.

Проблема пересадки органов яв
ляется на сегодня главной и веду
щей проблемой в хирургии. Можно 
смело утверждать, что чисто техни
ческая сторона пересадки органов 
в настоящее время решена. Однако 
остается еще много неясного, труд
но объяснимого в реакциях орга
низма на пересадку органов, осо
бенно, когда речь идет о пересадке . 
органов от одного к  другому орга
низму. Но и эта проблема может 
быть успешно решена, если уче
ные-медики объединят свои усилия 
на этом фронте науки.

В. КОВАНОВ, 
член-корреспондент Академии 
медицинских наук СССР.

Г. С. Титов 
в ЩРВ

ХАНОЙ, 23 января. (ТАСС). 
Третий день пребывания в Демо
кратической Республике Вьетнам 
советского космонавта Германа 
Титова лачался встречей с работ
никами науки.

Присутство-вавшие на встрече 
выслушали с огромным внимани
ем рассказ Германа Титова о его 
космическом полете, о работах со
ветских ученых и инженеров в 
области освоения космоса.

Выступивший затем президент 
ДРВ Хо Ши Мин сердечно побла
годарил Центральный Коматет 
КПСС, Советское правительство и 
лично Н. С. Хрущева, направив- 
шлх в ДРВ героя-коемонавта.

Президент Хо Ши Мин призвал 
вьетнамских ученых, инженеров 
и всех трудящихся учиться тру
долюбию, самопожертвованию, 
упорству в достижении намечен
ных целей у советских людей.

Затем Герман Титов и прези-- 
дент Хо Ш и Мин посетили Му
зей революции, где собраны доку- 
р н т ы  и реликвии, о героической 
борьбе вьетнамского народа за 
освобождение от ига колонизато
ров.
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Варшавский завод имени Розы Люксембург выпустил в прош
лом году свыше восьми миллионов электролампочек. С первых 
дней нового года коллектив предприятия перевыполняет за
дания.

На снимке: проверка готовых лампочек в цехе завода имени 
Розы Люксембург в Варшаве.

(Фотохроника ТАСС).

На международном 
совещании по Лаосу

ЖЕНЕВА, 24 января. (ТАСС).
Вчера во Дворце наций со

стоялось очередное пленарное за
седание международного совеща
ния по Лаосу.

На этом заседании первыми вы
ступили с заявлениями председате
ли совещания, Г. М. Пушкин 
(СССР) и М. Макдональд (Англия), 
которые проинформировали участ
ников совещания о переговорах в 
Женеве представителей трех поли
тических сил Лаоса — принцев 
Суванна Фумы, Суфанувонга и 
|Бун Ума.

Представитель СССР Г. М. 
Пушкин обратил внимание на не
уважение к  международному сове
щанию, которое проявил принц 
Бун Ум во время его пребывания 
в Женеве,

Принц Бун Ум, указал Г. М. 
Пушкин, отказался прибыть на 
пленарное заседание совещания и 
пытался диктовать свою волю двум 
председателям совещания. Пред
ставитель СССР отметил также, 
что Бун Ум отказывался и от 
встречи трех принцев Лаоса, и 
понадобился ряд бесед, чтобы по- 

• казать принцу Бун Уму всю несо
стоятельность его позиции.

Г. М, Пушкин сказал далее, что 
следует приветствовать выражен
ное в коммюнике трех принцев 
Лаоса от 19 января стремление в 
самое ближайшее время сформи
ровать правительство националь
ного единства Лаоса и направить 
на международное совещание еди
ную лаосскую делегацию.

Однако, указал Пушкин, необ
ходимо отметить, что в Лаосе про
должает сохраняться весьма опас
ная обстановка. Военные действия 
во многих районах Лаоса принима
ют широкий размах, причем они 
всегда вызываются наступательны
ми действиями армии саваннакет- 
ской группы. Мы не можем не 
возлагать ответственности за по
ведение саваннакетской армии на 
Соединенные Штаты, ибо всем из
вестно, что американские советни
ки имеются в этой армии, вплоть

КО М М Ю Н И КЕ  
„Н ационального  
фронша^^ И р а на

НЬЮ -ЙОРК, 23 января. (ТАСС). 
Как передает корреспондент агент
ства Юнайтед Пресс Интернейшнл 
из Тегерана, вчера вслед за самы
ми сильными за последние 8 лет 
в иранской столице беспорядками 
«Национальный фронт» призвал к 
свержению правительства.

В опубликованном коммюнике 
«Национальный фронт» призывает 
всех «граждан, студентов и трудя
щихся» свергнуть «незаконное 
правительство Амини» и бороться 
против «продажной и порочной 
правящей клики».

В коммюнике содержится при
зыв к  проведению 23 января заба
стовок и демонстраций во всем 
Тегеране.

до мелких воинских частей. Мы- 
вместе со всем совещанием будем 
■искренне приветствовать создание 
такого правительства, которое по
могло' бы завершить работу сове
щания и создало бы прочные осно
вы для того, чтобы общими уси
лиями превратить Лаос в мирное, 
нейтральное, независимое, демо
кратическое, единое и процветаю
щее государство, как этого жаж
дет многострадальный лаосский 
народ.

Выступления других глав деле
гаций, участвующих в работе со
вещания, и, в частности, делегаций 
Китайской Народной Республики, 
Нео Лао Хак Сат, представителей 
других социалистических и ней
тралистских стран, показали, что 
они крайне обеспокоены позици
ей, которую продолжает занимать 
саваннакетская группа, возглав
ляемая Бун Умом и генералом Но- 
саваном и поддерживаемая Соеди
ненными Штатами Америки. *

Выступление представителя 
С Ш А  Салливена носило недруже
ственный характер по отношению 
к  делегациям Советского Союза и 
Китайской Народной Республики,

Взявший повторное слово пред
ставитель Советского Союза, заме
ститель министра иностранных 
дел Советского Союза Г. М. Пуш
кин дал достойную отповедь пред
ставителю СШ А. Заявление Сал- 
ливена, сказал он, носит спекуля
тивный характер.

Сообщение
Болгарского

телеграфного
агентства

СОФИЯ, 23 января. (ТАСС). 
Как сообщает Болгарское теле
графное агентство, 20 января с, г., 
в i2  часов 55 минут по местному 
времени, реактивный самолет воен
но-воздушных сил Народной Рес
публики Болгарии, пилотируемый 
молодым летчиком младшим лей
тенантом Милушем Кировым Со- 
лаковым, при вьшолнении учебно
го полета потерял ориентировку 
и, по данным итальянской печати, 
совершил попытку приземлиться в 
районе итальянского города Бари. 
При посадке самолет получил 
сильные повреждения, летчик ра
нен.
■ Миссия Народной Республики 

Болгарии в Риме предприняла не
обходимые шаги к освобождению 
летчика и возвращению остатков 
самолета.

В связи с этим западная печать 
подняла большую шумиху.

Болгарское телеграфное агентст
во уполномочено заявить, что ут
верждения иностранной печати о 
том, будто полет был’ совершен с 
разведывательной целью, являются 
грубой ложью, лишенной всякого 
основания.

На X V I сессии Генеральной
НКЮ'ИОРК, 22 ян

варя. Спец. корр. ТАСС 
передает:

Гневно звучат с три
буны X ’VI сессии Гене
ральной Ассамблеи 
ООН слова осуждения 
португальских колони
заторов, ведущих ист
ребительную колони
альную войну против 
народа Анголы. В ходе 
обсуждения вопроса о 
положении в Анголе 
выступили уже пред
ставители 19 стран. 
Как уже сообщалось, 
делегаты обсуждают 
доклад подкомитета 
ООН по положению в 
Анголе, об ужасающем 
положении народа А н

голы, о зверских массовых распра
вах колонизаторов с участниками 
национально-освободительной борь
бы, с женщинами, стариками и 
детьми.

На обсуждение делегатов пред
ставлен проект резолюции Болга
рии и Польши, решительно осуж
дающий португальских колонизато
ров, подтверждающий право наро
да Анголы на самоопределение и 
независимость, рекомендующий 
всем странам не оказывать Порту
галии никакой поддержки, вклю
чая помощь оружием, призываю
щий' применить санкции против 
Портзчалии.

На сегодняшнем заседании вы
ступили делегаты Сомали, Сирии, 
Афганистана, Берега Слоновой Ко
сти, Ораторы подчеркивали неотъ
емлемость права народа Анголы 
на самоопределение и требовали, 
чтобы Португалия коренным обра
зом изменила свою политику в от- 
ношеиии Анголы.

На' сегодняшнем заседании вы
ступил также постоянный предста
витель СССР при ООН В. А . Зо
рин. Бопрос о положении в Анго
ле, оказал он, уже рассматривался 
Генеральной Ассамблеей и дваж
ды Советом Безопасности. Уже 
один тот факт, что на протяжении

нескольких месяцев Организация 
Объединенных Наций в 4-й раз об
суждает положение в Анголе, го
ворит о том, что этот вопрос яв
ляется одним из самых острых 
международных вопросов, который 
продолжает волновать мировое об
щественное мнение. Проблема А н
голы и происходящие там события 
— это часть общего неотделимого 
процесса освобождения колониаль
ных народов от оков позорного ко
лониального режима.

Больше года тому назад. Органи
зация, Объединенных Наций приня
ла историческую Декларацию о 
предоставлении независимости ко
лониальным странам и народам. 
Теперь политическая и моральная 
обязанность ООН — принять ре
шительные меры к  проведению в 
жизнь этой Декларации, прежде 
всего в отношении Анголы, где 
царит дикий колониальный режим, 
где идет беспощадное истребление 
коренного африканского населе
ния.

Португальское правительство 
продолжает проводить свою поли
тику подавления волнений, вопре
ки резолюциям Генеральной Ас
самблеи и Совета .Безопасности — 
это отмечается в докладе подко- 
йштета по положению в Анголе. Из 
доклада подкомитета также следу
ет, что преступные действия пор
тугальского правительства носят 
характер геноцида. Бместе с тем 
нельзя пройти мимо действий тех 
государств, которые ставят свои 
союзные отношения с Португалией 
выше требований Устава ООН и 
единодушно выраженной воли ог
ромного большинства государств, 
выступающих за незамедлитель
ную ликвидацию колониальной си- 
'стемы.

Само по себе фашистское прави
тельство диктатора Салазара не 
смогло бы удерживать ни Анголу, 
ни Мозамбик, ни другие колонии, 
где живут 12 млн. человек, без 
поддержки С Ш А, Англии, ФРГ и 
других стран НАТО. Известно, на
пример, что Португалия получила 
от С Ш А  по различным планам обо-

Ассамблеи ООН
роны так называемого «свободного 
мира» оружия и боеприпасов поч
ти на 300 миллионов долларов. 
Кроме военно-политических связей 
и общи::? колонизаторских интере
сов, страны НАТО объединяют 
также общеэкономические интере
сы. Защищая Португалию и снаб
жая ее оружием, С Ш А  и другие 
члены НАТО стараются сохранить 
за своими монополиями те огром
ные прибыли, которые они выка
чивают из Анголы и других афри
канских стран. По официальным 
американским данным, только ком
пании С Ш А в Африке за послед
ние 15 лет получили один милли
ард двести тридцать четыре мил
лиона долларов.

Недостаточно только клеймить 
колонизаторов с трибуны ООН. 
Нужны решительные меры для 
воздействия на Порт5ггалию, Толь
ко всеобщее осуждение колониаль
ной войны в Анголе, решительные 
коллективные действия всех госу
дарств — членов ООН, принятие 
решения, предусматривающего пре
кращение снабжения Португалии 
оружием, и применение других 
санкций против Португалии могут 
воспрепятствовать дальнейшему 
ведению ею разбойничьей колони

альной войны в 'Анголе и предо
ставить анголезскому народу воз
можность осуществления своих 
законных прав на самоопределение 
и независимость.

Вопрос об Анголе является од
ним из самых острых колониаль
ных вопросов. Е)сл.и ООН окажет
ся банкротом и не сможет при
нять реальных мер для осущест
вления исторической Декларации 
о предоставлении независимости 
колониальным странам и народам, 
если она не остановит колониаль
ной войны в Анголе и не поддер
жит национально-освободительную 
борьбу анголеэского народа, то на
роды Анголы и других колоний не
сомненно окончательно разочару
ются в Организации Объединен
ных Наций. Советский Союз всег
да проводил и будет проводить по
литику поддержки, борьбы угне
тенных народов против колониа
лизма. Исходя из этой политики, 
советская делегация целиком под
держивает проект резолюции Поль
ши и Болгарии, который открыва
ет путь к  справедливому решению 
вопроса об Анголе в соответствии 
с ’Уставом ООН и Декларацией о 
предоставлении независимости ко
лониальным странам и народам.

АМЕРИКАНЦЫ ЗНАКОМЯТСЯ 
с творчеством советских детей

НЬЮ -ЙОРК, 23 января. 
(ТАСС). В Бруклинском музее в 
Нью-Йорке открылась выставка 
художественного и технического 
творчества советских детей. Яркие 
и непосредственные картины и ри
сунки, искусно сделанные модели 
спутников, атомного ледокола «Ле; 
НИН», атомной Электростанции, 
угольного комбайна, электровоза, 
шагающего экскаватора, игрушки.

СОЛИДАРНОСТЬ
С РЕВОЛЮЦИОННОЙ КРБОЙ

П РАГА, Чехословацкий ко
митет защитников мира на

правил кубинскому Националь
ному комитету движения в за
щиту мира и суверенитета наро
дов телеграмму солидарности.

Чехословацкий народ, гово
рится в телеграмме, с возмуще
нием осуждает попытки амери
канских империалистов исполь
зовать для нового похода про
тив кубинской революции орга
низацию американских госу
дарств. Мы решительно проте
стуем против американского 
вмешательства во , внутренние 
дела Кубы и против нарушения 
принципов права народов на са
моопределение.

Коллективы трудящихся че
хословацких предприятий на
правляют телеграммы протеста 
в адрес совещания в Пунта-' 
дель-Эсте и в адрес Посольства 
С Ш А  в Праге, осуждая вмеша
тельство во внутренние дела 
Кубы.

Н ЬЮ -ЙОРК. Руки прочь от 
Кубы! Пресечь американ

ское вмешательство в дела К у 

бы! Мы — за Кастро, за сво
бодную Кубу! ОАГ — орудие 
госдепартамента. Под такими 
лозунгами прошДа 22 января у 
здания ООН массовая демонст
рация, органиЗОйанная комите
том «За разумную политику в 
отношении Кубы».

Г А ВА Н А. Газета «Рево- 
люсьон» опубликовала ин

тервью премьер-министра Индии 
Дж; Неру директору этой газе
ты. «Агрессия против Кубы, — 
заявил Неру, — затронула бы 
интересы мира во всем мире. 
Агрессия против любой страны 
всегда приводит к плохим по
следствиям и затрагивает все
общий мир. поддерд:ание кото
рого зависит от многих факто
ров, могущих нарушить его»,

Б УЭНОС-АЙРЕС. На месте 
старых табличек с названи

ем улиц Буэнос-Айреса появи
лись новые. Например, Нью- 
Йоркская улица была переиме
нована в улицу Революционной 
Кубы, улица Монро — в улицу 
Фиделя Кастро. Это было сде
лано не по решению муници-

Открытие совещания в Пунта-дель-Эсте
ПУНТА-дель-ЭСТЕ, 23 янва

ря. (ТАСС). 22 января вдесь от
крылось 8-е консультативное сове
щание министров иностранных дел 
стран — участниц ОАГ. В работе 
совещания принимают участие де
легации 21 страны американского 
континента. Официально совеща
ние созвано по предложению Ко
лумбии для обсуждения вопроса о 
так называемом «внеконтиненталь- 
ном вмешательстве» во внутренние 
дела латиноамериканских госу
дарств.

Действительный инициатор со
зыва совещания — Соединенные 
Штаты, которые добиваются санк
ций против революционной Кубы.

Первое пленарное заседание со- 
стО'Ится вечером 23 января.

НЬЮ -ЙОРК, 23 января. (ТАСС). 
По сообщениям информационных 
агентств из Пунта-дель-Эсте, за ку-

НЕГОДОВАНИЕ ТРУДЯЩИХСЯ ПАРИЖА
ПАРИЖ, 24 января. 

Корр. ТАСС Ю. Лапа- 
тин передает: Демонст
рацией протеста, отве
тили вчера парижане 
на очередную провока
цию фашистов из «сек
ретной вооруженной 
организации» (ОАС), 
взорвавших бомбу во 
дворе французского 
министерства иностран
ных дел. В результате 
этого террористическо
го акта был убит рабо
чий Роже Буассьер и 
ранено свыше тридца
ти сотрудников мини
стерства.

Незадолго до демон
страции во дворе МИД, 
близ того места, где

произошел взрыв, соб
рались сотрудники и 
почтили память жерт
вы фашистского разгу
ла. Представитель 
профсоюзных организа
ций МИДа зачитал сов
местную резолюцию, в 
которой выражается 
«негодование и протест 
против подлого поку
шения» и решительно 
осуждаются подобные 
методы, которые «мо
гут вызвать лишь пре
зрение».

Решение властей, за
претивших демонстра
цию протеста, намечен
ную по инициативе 
Французской компар
тии и профсоюзных ор
ганизаций, не останови

ло демократов и респу
бликанцев. Около семи 
часов вечера по местно
му времени близ зда
ния министерства ино
странных дел на набе
режной Сены стали со
бираться группы де
монстрантов. Несмотря 
на противодействие по
лиции, толпа растет, 
как снежный кои. Вид
ны транспаранты:
«Сплотимся в борьбе 
против ОАС!», «Да 
здравствует союз про
тив ОАС всех демокра
тов без исключения!».

«Фашизм не прой
дет!», «Оасовцы — 
убийцы!», «Мир в Ал
жире!» — мощно раз-, 
носится по окрестным

кварталам, гремит над 
Сеной.

Дорогу демонстран
там преграждают поли
цейские и охранники 
из «республиканских 
отрядов безопасности» 
с дубинками в руках. 
Однако блюстителям 
порядка не удалось 
устроить очередное из
биение республикан
цев. В полном порядке 
колонна повернула в 
сторону от здания 
МИД и двинулась по 
соседним улицам.. Тру
дящиеся, все демокра
ты Парижа еще раз 
продеионстриров а л и 
свою твердую реши
мость преградить доро
гу фашизму.

лисами совещания министров ино
странных дел стран — участниц 
ОАГ делегация С Ш А пытается 
оказать нажим на делегации лати
ноамериканских стран и заставить 
их -согласиться со своим планом 
принятия коллективных санкций 
против Кубы.

Как передает корреспондент 
ЮПИ из Пунта-дель-Эсте, накану
не открытия совещания государ
ственный секретарь С Ш А  Раск 
встретился с министрами иностран
ных дел ведущих стран Латинской 
Америки и заявил, что Куба «дол
жна быть исключена из межамери
канской системы». Раск, пишет 
корреспондент, призвал «к реши
тельным действиям».

В другом сообщении тот же кор
респондент пишет, что многие де
легации прямо заявили, что они 
будут голосовать против каких бы 
то ни было санкций в отношении 
Кубы.

Корреспондент расценивает это 
как удар по планам СШ А.

пальных -властей аргентинской 
столицы. Новые таблички изго
товили и вывесили друзья ку 
бинского народа. Этим они вы
разили свой протест против со
вещания министров иностран
ных дел стран — участниц 
ОАГ, направленного против К у 
бы.

П АРИ Ж . Трудящиеся, демо
краты Франции, и в пер

вую очередь коммунисты, осуж
дают политику американских 
империалистов, которые высту
пают с нападками на Кубу на 
совещании в -Пунта-дель-Эсте 
(■Уругвай), организованном под 
эгидой организации американ
ских государств, говорится в за
явлении секретаря Ц К  Фран
цузской компартии Жака Дю к
ло, опубликованном в газете 
«Юманите». Отмечая, что С Ш А 
не могут простить кубинскому 
народу то, что он освободился 
от зловещей диктатуры Бати
сты и ВСТ5ШИЛ на путь строи
тельства социализма, Ж ак Дю к
ло предупреждает, что, под 
предлогом мнимой угрозы со 
стороны Кубы миру и независи
мости американских государств,. 
американские империалисты в 
действительности хотят нанести 
удар по независимости Кубы.

Ж . Дюкло выражает уверен
ность в том, что все эти замыслы 
империалистов в отношении К у 
бы будут сорваны. От имени 
трудящихся и демократов 
Франции секретарь Ц К  Фран
цузской компартии горячо при
ветствует кубинский народ и 
заверяет его в братской соли
дарности Французской компар
тии, (ТАСС).

США и впредь будут 
помогать лаосским 

мятешиикам
ЛОНДОН, 23 января. (ТАСС).. 

По сообщению агентства Рейтер’, 
премьер-министр Таиланда Сарит 
Танарат заявил сегодня представи
телям печати, что президент Кен
неди заверил его в своем письме, 
что американская помощь Бун Уму 
и Фуми Носавану будет продол
жаться.

Судьба Гизенги внушает опасения
ЛЕОПОЛЬДВИЛЬ, 23 января. 

Корр. ТАСС Г, Федяшин передает: 
Сегодня представитель ООН в Лео
польдвиле сообщил корреспонден
там, что возвратившийся в Лео
польдвиль Антуан Гизенга был 
переведен вчера вечером из рези
денции ООН в Леопольдвиле, где 
он находился под защитой ООН, в 
отведенную ему конголезским пра
вительством виллу. Эта вилла, за
явил представитель ООН, охра
няется двумя работниками службы 
безопасности. По словам предста
вителя. перевод Гизенги из рези
денции ООН был сделан будто бы 
«с согласия и по желанию» Гизен- 
ги.

Однако несколько минут спустя

после сообщения представителя 
ООН три депутата парламента, 
один из которых сегодня утром ви
делся с Гизенгой и разговаривал 
с ним, заявили в беседе с коррес
пондентом ТАСС, что Гизенга, по 
его собственным словам, был пе
реведен в новую резиденцию во
преки его желанию по указанию 
властей Леопольдвиля. ' Депутаты 
сообщили также, что во время пе
реезда Гизенге предложили при 
выходе из машины держать руки 
за спиной.

Члены парламента выразили 
глубокое беспокойство за судьбу 
Гизенги.

Депутаты парламента сообщили 
также, что «Гизенга со вчерашнего 
дня не получал никакой пищи».

скульптуры и миниатюрные музы
кальные инструменты — все это 
прибыло в Нью-Йорк как выраже
ние доброй воли маленьких граж
дан Советской страны.

На выставке представлены ра
боты детей из всех советских рес
публик.

Выставка, организованная в со
ответствии с советско-американ
ским соглашением об обмене в об
ласти науки, техники, образования 
и культуры, рассказывает о систе
ме советского образования, о вос
питании у  юных граждан любви и 
уважения к  труду..

После Нью-Йорка выставка бу
дет показана в Вашингтоне и Мин
неаполисе.

Новости  
из К и та я
ПЕКИН, 23 января. (ТАСС). 700 

слесарей, фрезеровщиков, токарей и  
рабочих других профессий направил 
промышленный Харбин в сельские, 
районы провинции Хэйлунцзян для 
оказания помощи крестьянам. Она 
будут заниматься ремонтом сельско
хозяйственного инвентаря и еельеко- 
хогяйственных машин, окажут тю- 
мощь на местах в подготовке сель
ских механизаторов,

Й
На заводе азотных удобрений 

Дальнинского химического комбина
та ширится трудовое соревнование 
за увеличение выпуска химических 
удобрений. В январе завод ежеднев
но перевыполняет плановые заданиз^ 
За первые 10 дней он дал 370 тонн 
сверхплановой продукции.

*•*
Госхозы острова Хайнань (провин

ция Гуандун) в минувшем году со
брали 750 центнеров плодов маслич
ной пальмы. Масличная пальма в 
госхозах острова культивируется е 
1956 года. Сейчас здесь разбито свы
ше 6.500 гектаров плантаций этой 
тропической культуры.

' *♦*
На 30 процентов расширяется в 

нынешнем году площадь под табач
ными плантациями в уезде Сюйчан 
провинции Хэнань. Уезд Сюйчан —■ 
известный табаководческий район 
Китая.

ИЗВЕЩЕНИЕ
25 января, в 8 часов вечера, в 

областном лектории состоится лек- 
цияжонцерт . на тему: «Итальян
ская оперная музыка». )

Лектор — музыковед Н, А* 
Вольпер,

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 25 янва
ря по области ожидается облачная 
погода с прояснениями, снег, сла
бая метель, ветер, юго-западный, 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура — 6 — 11 градусов мороза."

26— 27 января ожидается облач
ная погода с прояснениями, места
ми слабый снег, ветер 3 — 7 метров 
в секунду, температура воздуха 
ночью 21— 26 градусов, днем — 
12— 17 градусов мороза.

Редактор В.,.А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

25 января — «Побег из ночи».
Начало спектакля! в 7 чай. 

30 мин- вечеря.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Джимы*: 
день». Сеансы: 9-30, 11-20, 1,
2-45, 4-30, 6-15, 8. 9-45. Зеленый 
зал — «Длинный день». Сеансы: 
9, 10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45,
7- 30,9-15.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Длинный день».
Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15, 3,
4- 45, 6-30, 8-15, 10. Зал кинохро
ники — документальные фильмы: 
«Новости дня» № 52, «Я н ты», 
«Золотые медали пятиборцев», 
«Подготовка к экзаменам». Сеан
сы: 10, 11-05, 6-25. Художествен
ный фильм «Ноэль и Фортюна». 
Сеансы; 12-10, 2-15, 4-20, 7-30,
9- 35. Дети до 16 лет не допуска
ются.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Чемпион мира». Сеансы: 9-30,
11-05, 12-40, 2-15, 3-50, 5-25, 7.
8- 35, 10-10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Длинный день».
Сеансы: 9-20. 11, 12-40, 2-20, 4,
5- 40, 7-20, 9, 10-40. Малый зал —
«Прелюдия славы». Сеансы; 9-40, 
11-30, 1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40,
10- 30.

Дои культуры ГРЭС-2 — «Спа
сите наши души». Сеанс в 4 часа 
дня. «Дарклэ». Сеансы: 6, 8.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Жизнь холостяка». 
Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Дом культуры ТЭМЗа — «Аме
рика глазами француза». Сеансы: 
6, 8, 10.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Четверг, 25 января

12.30. «Отвечаем телезрите
лям». 12.40. Фильм «На рубежах 
двух океанов». 18.30. Беседа «Де
мократические принципы советской 
избирательной системы». 18.40. 
Выступление артистов Л. Мирова 
и М. Новицкого. 19.10. Новая си
бирская кинохроника. 19.20. Из 
цикла: «Мастера советского кино». 
Народный артист СССР Лев 
Свердлин. 20.10. Для детей. «Что, 
откуда, почему?». 20.40. Телевизи
онные новости. 20.50. Художест
венный фильм «Птичка-невелич
ка».

Трамвайное управление г. Том
ска объявляет набор на шестиме
сячные курсы вагоновожатых для
обучения с отрывом от производ
ства. Принимаются лица с семилет
ним образованием. Выплачивается 
стипендия 20 рублей в месяц.
„ Начало занятий — с 1 февраля 
1962 года.

Обращаться; г. Томск, площадь 
Батенькова, телефон . 52-69 
(служба движения трамвайного уп- 
равлейия). 3— 3

Томской областной торговой ба
зе «Рособувьторг» на постоянную 
работу требуются: приемщики то
варов н грузчики.

Обращаться:: г. Томск, .Набереж
ная реки 'Ушайки, 18.: , 3 — 1

Томским центральным ремонтно
механическим мастерским требуют
ся: высококвалифицированный то- 
йарь, слесарь по ремонту оборудо
вания, электрик, молотобоец, под
катчики угля, грузчики, слесари по 
ремонту автомобилей и тракторов.

Обращаться: г, Томск, Нижний 
луг, 4, телефон 28-59, отдел кад
ров, 3 — 3

Поликлинике № 2 г, Томска тре
буются: медицинские сестрЫ( сани
тарки, шофер.

Обращаться: г. Томск, улица
Гагарина, 4, к  главному врачу.

Томскому водоканалтресту тре
буются: электротехники, электро
монтеры по ремонту водомеров, 
строите.льные рабочие, грузчики, 
механики смен, слесари в механи
ческую мастерскую, техник-сантех
ник, кочегары, электромонтер.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный, 14, комната 9, 2— 2

Требуются: фрезеровщики, шли
фовщики, токари-универсалы, сле
сари-инструментальщики, слесарь- 
жестянщик, заточник инструмента, 
автокрановщик, модельщики, конт
ролер-литейщик, техник-инструмен
тальщик, инженеры—конструкто
ры и технологи, техники — кон
структоры и технологи, инженер- 
эл№тромеханик, инженер-механик.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 91, отдел кадров. 2— 2

Томской карандашной фабрике 
требуются: слесари, токари, же
стянщики, строгальщики, фрезе
ровщики, столяры, рабочие в цехи, 
водители мотороллеров, электро
монтеры.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 75, отдел кадров. 3 — 1

Мебельной фабрике № 1 г. Том
ска требуются: столяры, ученики 
столяров, станочники, ученики 
станочников, кбчегары, помощни
ки кочегаров, слесари по ремонту 
оборудования, токарь, фрезеров
щик, а также инженеры и техни
ки мебельного производства и бра
кер пиломатериалов.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 215. 3 — 2

Заводу № 2 треста «Стройде- 
таль» требуются: экскаваторщик на 
экскаватор Э-153, электрики, бе
тонщики, каменщики, грузчики и 
разнорабочие, подсобные рабочие 
(мужчины и женщины).

Обращаться: г. Томск, улица Чи
тинская, 1, отдел кадров. 2 т-1

Гр-н Первушин Василий Викторо
вич, проживающий в г. Томске, посе
лок психобольницы, улица 2-я Лес
ная, 45, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-кой Первушиной Пе
лагеей Максимовной, проживающей 
в г. Томске, поселок психобольницы, 
улица Алеутская, 6.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Макарьева Лариса Михайлов
на, проживающая в г, Томске, ули
ца Заливная, 8, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Ма
карьевым Владимиром Степанови
чем, проживающим в г, Томске, Мос
ковский тракт, 2-

Дело будет рабсматриваться в Том< 
ском городском народном суде.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 66, телефоны: редактора -37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата 
советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промьппленного — 37-75, писем — 37-38 и 31-4
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